

MIL DOSCIENTAS CASAS INUNDADAS

El Cairo, 25. — Mil doscientas casas han sido inundadas o dañadas, la noche pasada, por la crecida del Nilo en la aldea de Kral el Gharby, en el Alto Egipto. Fueron sumergidas cerca de 1,500 hectáreas de cultivos de algodón, maíz y caña de azúcar. — Efe.



Tercera época
Número 391

Hoja del Lunes

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Casa Provincial de Caridad: Montalegre, 5: Tel. 24770



BARCELONA
26 agosto 1946
40 céntimos

TRIPLE OFENSIVA COMUNISTA EN CHINA

Nankin, 25. — Los comunistas han lanzado una triple ofensiva, con más de 100,000 hombres, contra la importante base nacionalista de Huchow. Los comunistas emplean un total de 300,000 hombres. — Efe.

Ha sido apuñalado un miembro del nuevo Gobierno indio

Se había dado de baja de la Liga Musulmana

Reacciones variadísimas en todo el país

Simla, 25. — Uno de los miembros del nuevo Gobierno indio, Sir Shafat Ahmed Jan, ha sido apuñalado hasta siete veces por dos jóvenes que lo agredieron mientras paseaba por esta ciudad. Los asaltantes huyeron dejando a su víctima sin sentido.

Al ingresar Ahmed en el hospital se dictaminó que las heridas no ponen en peligro su vida. Sir Shafat, de religión mahometana, delegado indio en la Conferencia Islámica de 1930 y ex Alto Comisario Indio en América del Sur, se dió últimamente de baja en la Liga Musulmana. — Efe.

Reacciones variadísimas

Nueva Delhi, 25. — El anuncio de la formación de Gobierno interino indio suscita reacciones variadísimas en este país, que van desde la declaración hecha por el jefe musulmán del Punjab: «Es un Gabinete de sepelio — de los ideales indios, es de suponer —, en vez de un Gabinete de trámites», hasta la afirmación de un periódico congresista: «Es un Gobierno del pueblo.»

Pirob Jan Noon, dirigente de la Liga Musulmana y ex Alto Comisario de la India en Londres, declara que no cree que el Gobierno laborista británico piense realmente abandonar este país, sino que lo que le interesa y pretende es tener para los veinte años venideros un consejo ejecutivo indio. — Efe.

El Presidente de la Liga Musulmana, descontento

Bombay, 25. — El Presidente de la Liga Musulmana, doctor Jinnah, declaró, a propuesta del anuncio de formación de Gobierno interino indio, que el virrey, el Pandit Nehru y los dirigentes congresistas celebran sus discusiones y negociaciones a espaldas de él — Jinnah —, sin su conocimiento previo y sin que se le informase a posteriori de las mismas.

Jinnah afirma contraria a la realidad la declaración de Lord Wavell, de que hayan sido ofrecidas a la Liga cinco de las catorce carteras del Gobierno interino y de que ano fué posible lograr la coalición, no obstante haberse dado seguridades de que el proyecto de constitución se elaboraría de acuerdo con el procedimiento prefijado y de que el Gobierno interino funcionaría bajo la Constitución actual. — Efe.

Implantación del toque de queda en Nueva Delhi

Nueva Delhi, 25. — Ha sido implantado el toque de queda desde las 10:30 de la noche a las 4:30 de la mañana, prohibiéndose que se formen grupos de más de cinco personas, a consecuencia del choque habido entre distintos elementos de esta ciudad, en el cual han resultado quince personas heridas. El incidente se produjo pocas horas después de haber dirigido el Virrey un mensaje a la Liga Musulmana invitándola a meditar nuevamente sobre su negativa a formar parte del nuevo Gobierno. — Efe.

Veinte mil empleados ferroviarios, en huelga

Madras, 25. — Más de 20,000 empleados del Ferrocarril del Sur de la India se han declarado en huelga, planteando el primer paro

Ex Ministros húngaros, fusilados

Budapest, 25. — En las primeras horas de la mañana de ayer han sido fusilados Sztójay, ex primer Ministro húngaro durante la ocupación alemana, y los ex Ministros Lajos Szalasy y Remenyi. — Efe.

“Francia no tiene más pretensión que ocupar el lugar que le corresponde”

Discurso de Bidault, en París

París, 25. — El jefe del Gobierno provisional de la República francesa, Georges Bidault, ha hecho uso de la palabra en el curso de una ceremonia al aire libre, con motivo del II aniversario de la liberación de París.

Afirmó que Francia lucha tanto por el mundo como por sí misma y que el Gobierno de la República no tiene deseos de expansión. «Francia — dijo — no tiene más que una pretensión: Ocupar en el Mundo el lugar que le corresponde, y ella sabrá ocuparlo. El espíritu de la resistencia arde en nuestros corazones y fulgura en nuestros ojos. Si mantenemos el mismo valor que tuvieron nuestros guerrilleros cuando París parecía perdido y lo llevamos al camino de la paz y de la amistad, una vez más nos habremos salvado, y nuestros caídos estarán vindicados en la forma que hubiesen deseado serlo.»

Numerosos representantes de las veintuna naciones que toman parte en la Conferencia de París, asistían a la ceremonia en que habló Bidault. — Efe.

Molotov no quiso oír el discurso

París, 25. — A la ceremonia que se ha celebrado hoy, en el Ayuntamiento, con motivo del segundo aniversario de la liberación de la capital, acudió el Ministro de Asuntos Exteriores soviético, Molotov, pero antes de que Bidault pronunciase su discurso, estrechó su mano, y se retiró. Se hace resaltar aquí que no hay razón para presentar la cosa como incidente diplomático. Entre otros huéspedes extranjeros, se encontraba Byrnes.

Después de su discurso, el jefe del Gobierno francés condecoró a varios miembros del Movimiento de Resistencia. — Efe.

“LA RESPONSABILIDAD — DICE SUMMER WELLES — ES DE INGLATERRA”

Cede sensiblemente la tensión en Palestina

Washington, 25. — Summer Welles, ex Subsecretario de Estado de los Estados Unidos de Norteamérica, ha dedicado su habitual charla radiofónica dominical al problema de Palestina, abogando porque la O.N.U. se haga cargo del problema tan pronto sea posible y acusando a Inglaterra de actuar en Tierra Santa de una manera «sorprendente».

«La responsabilidad moral de lo que está ocurriendo — dijo Welles — recae, en última instancia, sobre las Naciones Unidas. El hecho de que, pese a las condiciones fijadas en la Carta de las Naciones Unidas, Gran Bretaña no haya sometido a la Asamblea el traslado al Consejo Internacional de Administración Fiduciaria de su mandato sobre Palestina, no implica para ella el derecho a introducir cambios fundamentales en dicho país, que corresponden exclusivamente a un organismo supremo internacional, es decir, a la Asamblea de la O.N.U. Sin embargo, Gran Bretaña se ha propuesto hacerlo bajo su propia responsabilidad, publicando un plan de división de Palestina, según el cual ella obtendría para sí gran papel en ese territorio.»

Después de referirse a la declaración Balfour, de promesa de un hogar judío, dijo que si es cierto que Norteamérica quiere salvar a los supervivientes judíos de Europa ha llegado la hora de que actúe, pues Palestina no es un problema exclusivamente británico. Terminó aconsejando al Gobierno estadounidense que asuma,

en el próximo pleno de la O.N.U., la iniciativa de la creación inmediata de un Consejo Internacional de Fideicomisos que se encargue, como primera medida general, de la responsabilidad total de la administración de Palestina, y termine con las violencias y represiones actuales. — Efe.

Jerusalén, 25. — Ha cedido bastante la tensión que se registraba estos días en toda Palestina. Únicamente persiste en Tel Aviv, donde se han aumentado las precauciones, y donde, durante todo el sábado, estuvieron las emisiones clandestinas advirtiendo siban a suceder cosas.

Condiciones de los árabes

Jerusalén, 25. — El Comité supremo árabe en Palestina ha decidido aceptar la invitación del Gobierno británico a participar en las conversaciones de Londres sobre Palestina, siempre que en la delegación de este país figure el Gran Mufti Amin el Hessein. — Efe.

El Gobierno del Irak acepta la invitación

Bagdad, 25. — En los círculos oficiales se tiene entendido que el Gobierno del Irak ha aceptado la invitación británica de acudir a la Conferencia de la Mesa Redonda sobre Palestina y que el Ministro de Asuntos Exteriores, Fadi Jamal, presidirá la delegación iraquense. — Efe.

Los comunistas yugoeslavos acusan a Norteamérica de haber provocado el incidente

Dicen que fué en vista del prestigio de aquel país en la Conferencia de la Paz

Los aviones militares estadounidenses reanudan los vuelos

Londres, 25. — Según comunican de Belgrado, el órgano del partido comunista, *Borba*, dice, en relación con el reciente asunto norteamericano-yugoeslavo, que el aterrizaje de dos aviones estadounidenses en territorio de Tito fué intencionado; para dar pie a una campaña ya premeditada contra Yugoslavia, en vista del creciente prestigio de ese país en la Conferencia de la Paz.

«Como los incidentes provocados por las autoridades de ocupación aliadas y por las bandas de fascistas en Venecia Julia no parecían suficientes para envenenar la atmósfera, las escuadrillas británicas y norteamericanas se dedicaron a volar sobre Yugoslavia, como si se hubiese tratado de Honduras o Transjordania», añade. Y afirma, por otra parte, que los aviadores estadounidenses fueron puestos en libertad antes de que se recibiese en Yugoslavia el ultimátum, habiéndose querido hacer ver por Norteamérica que aquella libertad fué consecuencia de presión. — Efe.

Traslado de cadáveres de unos aviadores

Londres, 25. — La Embajada de los Estados Unidos en Belgrado anuncia que los cadáveres de tres de los aviadores norteamericanos derribados en el noroeste de Yugoslavia el día 19, serán trasladados el martes, en avión, a aquella capital. Al mismo tiempo, llegará a Belgrado el oficial turco que resultó herido en el avión estadounidense que hubo de aterrizar el día 9, después de haber sido ametrallado. — Efe.

Se reanudan los vuelos entre Viena y Udina

Frankfurt, 25. — El Cuartel General Norteamericano ha anunciado que, a partir de hoy, se reanudarán los vuelos de los aviones militares estadounidenses entre Viena y Udina, trayecto en el que han sido derribados recientemente dos aparatos por los cazas yugoeslavos.

Los vuelos se interrumpieron a raíz del segundo incidente. El anuncio agrega que se darán instrucciones a los pilotos para que bordeen la frontera yugoeslava, evitando cuidadosamente perder el rumbo o volar sobre territorio de soberanía yugoeslava. — Efe.

Se piden honores militares para las víctimas

Trieste, 25. — Según un mensaje recibido por el Cuartel General Aliado del Embajador de los Estados Unidos en Yugoslavia, Patterson, éste ha pedido al Gobierno de este último país que las víctimas del

Superávit en Portugal

Lisboa, 25. — El superávit registrado por el Ministerio de Hacienda asciende a 57,041,000 escudos en 1945. Los ingresos extraordinarios excedieron en las previsiones basadas en 300 millones de escudos, y los gastos ordinarios fueron limitados a 259 millones de escudos.

La nota del Ministerio de Hacienda explicando estas cifras añade que los gastos extraordinarios deberán ser amortizados por la mayor urgencia posible para no emborazar la acción futura con las demandas no compensadas de empréstitos utilizados para cubrir aquellos dispendios. Los gastos mayores efectuados corresponden a los Departamentos de Guerra, Interior, Obras Públicas y Educación Nacional. — Efe.

La Guardia llega a Minsk

Londres, 25. — Radio Moscú anuncia la llegada a Minsk del Director general de la U.N.R.R.A., La Guardia. — Efe.

Su Santidad iluminó la cruz del Monte Ariata

Había sido destruida durante la guerra

Londres, 25. — S. S. Pío XII iluminó anoche, desde su residencia veraniega de Castelgandolfo, la gigantesca cruz del Monte Ariata, próxima a Florencia, que había sido destruida durante la guerra y que, levantada de nuevo, fué descubierta ayer.

Antes de cerrar el circuito de iluminación, el Santo Padre pronunció ante el micrófono corto número de palabras, para impetrar el término del egoísmo y del odio que prevalecen entre las naciones y que tanta miseria han traído a este siglo de calamidades y duelo, y para pedir la vuelta de una paz estable y próspera, presidida por el vínculo del amor entre los pueblos.

«Italia — añadió el Pontífice — clama por esa paz; pedimos a esta Italia, probada, pero ni postrada por las humillaciones y el dolor, que reanude su magna misión con resolución viril, decisión unánime, unidad fraternal y fe inquebrantable; tanto han hecho por el mundo su espíritu luminoso y sus enseñanzas, que éstos son los que despertaron en la conciencia de la grandeza que triunfó sobre el materialismo y la fuerza bruta.»

Estas son las primeras vacaciones en Castelgandolfo que disfruta Pío XII desde hace siete años. — Efe.

Exposición de la industria almeriense

Productos elaborados a la vista del público

Almería, 25. — Se ha efectuado la inauguración oficial del certamen de la producción almeriense en el edificio de la Escuela de Artes y Oficios Industriales, cuya fachada lucía espléndida iluminación eléctrica, con rótulos de «Arriba España!», y «Franco, Franco, Franco!», en bombillas de colores nacionales y el escudo de Almería. Al acto asistieron el Obispo de la Diócesis, el Gobernador civil y Jefe provincial.

En las numerosas salas de la exposición, que ha sido organizada por la primera autoridad civil, Ayuntamiento, la C.N.S. y la Cámara de Comercio, se exhiben manufacturas de mármoles de Oluja del Río, trabajos de Artesanía de Adra, Albox, Vera, Sorbas, Tabernas, Huerca, etc., etc., encajes, cerámica, corcho y tejidos de gran variedad de producciones.

Las delegaciones comarcales sindicales han enviado magníficos exponentes de la actividad de sus respectivas zonas. Destacan las instalaciones de mercurio del pueblo de Bayarque, que tiene actualmente una producción anual de diez toneladas, y que puede elevarla a veinte por año. En presencia de los visitantes realizan las elaboraciones a que han sometido el producto. Fabrican actualmente mil termómetros mensuales, producción que es adquirida por una casa de Barcelona.

También son muy interesantes los stands del Sindicato de Frutos y Productos Hortícolas, de Azucarera Adra, Industrias Químicas, de caucho, de plantas industriales y de tierras, de colorantes y de azufre, así como de las de industrias derivadas de la pesca y los metalúrgicos de la capital de la provincia.

A presencia de las autoridades, varios ceramistas de la ciudad de Adra elaboraron, esta misma noche, el producto de su especialidad. La exposición constituye un gran éxito, y permanecerá abierta durante todos los días de feria. — Cifra.

Intercambio de diplomáticos

Londres, 25. — Radio Estocolmo anuncia que se va a proceder al intercambio de representantes diplomáticos entre Suecia y Austria. — Efe.

RELIGIOSAS

Instituciones barcelonesas

La Real Academia de Medicina, continuadora del Colegio creado por el Rey Martín

Santos de hoy

El Purísimo Corazón de María. Santos Ceferino, p.; Ireneo, Abundio, Alejandro, Simplicio, Constancio, Victorino, Adrián, Víctor, mártires; Rufino, ob.; Félix, pb.; beata Juana I Bichier, fundadora de la Hijas de la Cruz.

Cuarenta Horas

Acaban hoy en Nuestra Señora de Pompeya.

Solemne fiesta en el Santuario del Corazón de María

Comenzaron, ayer por la mañana, con un Rosario de la Aurora, muy concurrido, los actos celebrados en el Santuario del Corazón de María, con motivo de su fiesta principal.

Más tarde, el Superior de la Comunidad, P. Labastida, celebró una misa de Comunión general, y a las diez y media, con asistencia de autoridades y jerarquías, un solemne oficio que celebró el Superior provincial, P. Eduardo Fabregat. Ocupó la Cátedra del Espíritu Santo el P. Angel Sarries y la Coral del Monasterio interpretó la misa «Carnotipens genitor Deus», del maestro Padró, pbro.

Por la tarde, se celebró una solemnisísima procesión, a la que concurrieron gran número de fieles, y en la que llevó el pendón principal el ilustre señor don Francisco de A. Manich Illa, Diputado provincial ponente de Gobernación, y fueron cordonistas el Concejal delegado del distrito VIII, don Francisco Canes y el Coronel de la Guardia civil, don Marcelino Muñoz Lozano.

El Beato P. Claret, Sagrario viviente

Para conmemorar gracia tan singular al Beato P. Claret, se celebrará una Hora Santa hoy, a las siete de la tarde, en el Santuario del Corazón de María (Misioneros Claretianos), calle Arzobispo Padre Claret, 47, en la propia capilla del Beato.

Predicará el reverendo Padre Salvador Villarrubias, misionero claretiano.

Los actores celebran la festividad de su Patrono, San Ginés

Ayer, por la mañana, se celebraron, en la iglesia parroquial de San Jaime, las misas organizadas por la Caja de Pensiones para la Vejez e Invalidez de Artistas teatrales, con motivo de ser la festividad de San Ginés, patrono de los actores.

Asistió a las mismas la Junta en pleno de tal entidad artística, así como numerosos fieles.

Fueron cantados diversos motetes litúrgicos por el tenor Emilio Vendrell y el Coro de la Purificación de San José, a quienes acompañó nutrida orquesta, que dirigió el maestro Torrens.

SUCO, S. A.

(En constitución)

Regalará una Acción de 500 ptas. y dividendos activos a toda persona que la solicite. Oficinas, CA-NUDA, 35, pral., 1.ª - Tel. 14304

La señora Doña Angeles Cabanellas Blás. Vda. de D. Juan Tallavull Victori. Ha fallecido, habiendo recibido los SS. SS. y la B. A. (E. P. D.) Sus afilidos: hijos Juan y Mercedes, hermanas, hermano político, sobrinos, primos, demás familia y las razones sociales «Anónima Barcelonesa de Colas y Abonos» e «Instituto Español de Bacteriología Radicolosa», al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les suplican que tributen un recuerdo en sus oraciones y asistan a la casa mortuoria (Rbla. Cataluña, 39), hoy, lunes, a las 10.30 mañana, para acompañar al cadáver a la parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, y después al Cementerio del Este. No se invita particularmente. Los Excmos. y Rmos. señores Nuncio de S. S. y Obispos de Madrid-Alcalá, Barcelona, Menorca y Avila han concedido indulgencias.

EL ILUSTRE SEÑOR D. EMILIO PORTABELLA BARRERA Diputado provincial. Ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica (E. P. D.) Sus afilidos: esposa doña Julia Buxens Rigalt, hijos Concepción, Mercedes, María, José, Montserrat, Manuel, Carmen y Luis, hijos políticos Santiago Bonill, Angeles Bosch, Ricardo Viladomiu, Asunción Cornet y M.ª del Carmen Cadira, nietos, hermanos y hermanos políticos, sobrinos, primos, demás familia, la Excmo. Diputación Provincial y las razones sociales «Sociedad Anónima Grober», «Nacional Manufacturas Matas, S. A.» y «C. A. de Hilaturas Fabra y Coats», al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican que tributen un recuerdo en sus oraciones y asistan a la casa mortuoria (Margenat, 17, torre - Sarriá), hoy, lunes, a las once de la mañana, para acompañar al cadáver a la parroquia de San Vicente, de Sarriá, y después al Cementerio del Sudoeste. No se admiten coronas. No se invita particularmente. Los Rdos. Prelados de la Provincia Tarraconense han concedido a sus diocesanos las indulgencias respectivas por todo acto de piedad que se practique en sufragio de su alma.

El historial de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona se remonta a mediados del siglo XVIII. Algunos médicos, deseados de constituir una agrupación profesional que velase por los intereses de la clase y contribuyese a la difusión de las más elementales nociones sanitarias, se reunían el año 1754 en casa del doctor don José Ignacio Santpons, que tenía culto ferviente a la Ciencia; sus colegas se llamaban José Fornés, Antonio Rigalt, Juan Steva, Pedro Güell y José Soriano. En el fondo, y quizás inconscientemente, los seis entusiastas sólo trataban de reanudar la tradición del antiguo Colegio de Medicina, creado en 1400 por don Martín, Rey de Barcelona-Aragón, consolidado en 1557 por ordenanzas de Carlos I, el Emperador, y suprimido por Felipe V. Con tal objeto cursaron una instancia, que pasó al Consejo de Castilla; este Cuerpo pidió informe a la Audiencia de Cataluña, la que consultó con el Ayuntamiento de Barcelona. Las ventajas de la organización que se proyectaba eran tales, y la Corporación municipal supo tan hábilmente ponerlas de relieve, que la Real Audiencia devolvió a la superioridad el expediente recomendando su favorable resolución. Los trámites sintetizados en tan pocas palabras se arrastraron durante nueve años, y al final resultaron infructuosos: una Real Orden de 1764 denegó el permiso a los médicos para que se reuniesen en sociedad o colegio, y por la oposición del Real Protomedicato de Castilla.

Como la iniciativa de los contertulios del doctor Santpons responde a una necesidad profundamente sentida, no desmayan por las dilaciones y por el fracaso, sino que formulan una nueva instancia, procurando descartar cuantos pretextos de rivalidad pudieran encontrarse en la primera, pero también inútilmente; entonces renuncian a la constitución de una entidad profesional y solicitan permiso para reunirse semanalmente con fines de intercambio científico. El regente señor de Hita tiene a bien autorizar estas reuniones, y por un decreto del Real Acuerdo, dado en Madrid, en 4 de mayo de 1770, viene a quedar constituida la Academia de Medicina Práctica, entre cuyos primeros titulares figuran don Ignacio Montaner, don Luis Prats, don Pedro Balmas, don Buenaventura Casals y don Joaquín Riera, además de algunos de los fundadores; uno de éstos, el doctor Güell, examinador del Protomedicato del Principado, es elegido presidente, y el cargo de secretario recae en el doctor Montaner.

Al principio, las sesiones se celebran en casa de algún académico, hasta que en 1779, el Ayuntamiento les concede albergue. Año tras año, aumenta el prestigio de la Corporación, que entre tanto ha tomado el título de Real Academia Médico-Práctica, y a los quince años de su existencia viene a convertirse en lo que soñaron y solicitaron inútilmente los seis iniciadores. No en vano cifre la corona un rey como Carlos III, por tantos conceptos benemérito. Su disposición de 18 de julio de 1785 concede a la Academia el título de Real, y en 1799, el Ayuntamiento le concede albergue. Año tras año, aumenta el prestigio de la Corporación, que entre tanto ha tomado el título de Real Academia Médico-Práctica, y a los quince años de su existencia viene a convertirse en lo que soñaron y solicitaron inútilmente los seis iniciadores. No en vano cifre la corona un rey como Carlos III, por tantos conceptos benemérito. Su disposición de 18 de julio de 1785 concede a la Academia el título de Real, y en 1799, el Ayuntamiento le concede albergue.

NECROLOGICAS

Funerales por el Capitán López Varela

Con motivo de cumplirse el décimo aniversario del fusilamiento del heroico Capitán de Artillería y miembro de la Junta Suprema de la Unión Militar Española, don Luis López Varela, patrocinados por un grupo de compañeros que sienten el orgullo de haber estado bajo sus órdenes durante la gestación del Glorioso Movimiento Nacional, se celebrarán solemnes honras fúnebres en la iglesia de San José (rambla de Santa Mónica), hoy, lunes, a las once de la mañana.

aunque acaso no hizo sino sancionar una costumbre establecida sin carácter oficial; aprueba sus Estatutos, que en adelante serán modificables sin necesidad de trámite y consultas. El Consejo de Castilla tarda más de un año en promulgar la correspondiente cédula. Pero con este aumento de categoría oficial no viene resuelto el problema de alojamiento, pues en 1788 la Corporación municipal retira a la Academia el usufructo del salón que le prestara, y entonces pasa a ser huésped de la Capitanía General, por invitación del Conde de Asalto; más tarde obtiene un local en el Palacio de la Inquisición, que ocupa largo tiempo.

Las bayonetas de Napoleón

Entretanto, la infiltración de las ideas revolucionarias empieza a conmover los espíritus, y detrás de las ideas vienen las bayonetas, con que los soldados de Bonaparte, como ejecutores testamentarios de la Revolución, quieren asentar en el mundo, más que las ideas de la libertad, la hegemonía francesa. Barcelona se doblega a la ocupación, y la Academia cesa en sus actividades de carácter público, hasta el día 17 de junio de 1814, en que reanuda sus sesiones.

España es desalojada por los imperiales, pero éstos parecen haber dejado fermentos de agitación política, que se manifiesta en formas diversas, espasmódicas, con victorias alternadas de la tiranía y del liberalismo. Este triunfa en 1820, con el pronunciamiento de Riego, motivando el asalto popular al edificio de la Inquisición, que es saqueado, sin respetar el mobiliario ni el material científico de la Academia de Medicina, que convive en el mismo local. Desposeída de todos sus bienes por aquel movimiento, la Academia cede, sin embargo, al impulso ideológico que lo animaba, y toma el acuerdo de llamarse «Nacional de Medicina y Cirugía», existiendo testimonios de su actuación con este título hasta el año 1868, no sin que a intervalos vuelva a reaparecer el antiguo calificativo de «Real».

Fernando VII la suprime

En junio del mismo año es reintegrada a su antiguo local; pero, deseosa de estabilidad, recaba la cesión de una casa que los monjes de Scala Dei tenían en la calle de Baños Nuevos y que había sido desamortizada, consiguiendo una Real orden en este sentido, con fecha 23 de junio de 1821. Los cartujos, expulsados por el nuevo régimen, vuelven con la victoria de Fernando VII sobre aquella Constitución que había parecido jurar con entusiasmo, reclaman y obtienen la devolución de sus bienes. Como si no bastase a la Academia este golpe, que le había hecho retroceder a los locales del Santo Oficio, el Rey la suprime de un plumazo, como suprime la enseñanza universitaria. La medida da origen a una protesta firmada por los doctores Carbonell y Bravo, vicepresidente, y Rafael Steva, secretario. Un movimiento del péndulo cortesano acerca otra vez los altos poderes a la corriente universal de progreso y cultura, y resucitan las Academias, con las atribuciones más recortadas y sujetas a un régimen general estricto. La barcelonesa recobra, con la legalidad de su existencia, el local de la calle de Baños Nuevos, que fuera procura de los cartujos. Es hasta cierto punto comprensible que en su período constitutivo tuviese que luchar para asegurarse la materialidad de un albergue, pero no lo es tanto que tuviese que forcejear durante largo tiempo para adquirir el derecho a una actuación científica, que en realidad constituía su razón de ser.

Tres años hubo de permanecer en Madrid el doctor Salvá y Campillo, con la representación de todos sus compañeros, hasta conseguir que la Academia fuese autorizada a inaugurar una cátedra de Medicina Práctica, cuyo desempeño encargó la Corporación al que con tanto tesón había propugnado su causa ante los poderes públicos. Es curiosa la figura del doctor Salvá. Fué el más destacado valor científico de la época; estudió de forma personal la vacuna jeneriana y proyectó una nomenclatura metódica para todos los morbos, que, aunque no prosperó, constituye un timbre de gloria para su iniciador.

No precisaremos la actuación durante siglo y medio de existencia. La actividad cultural de la Academia tuvo momentos de gran intensidad y contribuyó eficazmente a elevar el nivel científico de la clase médica; tampoco hemos de hacer relación de los premios concedidos periódicamente, ni al catálogo de sus publicaciones oficiales, que en una época fueron impresas en Madrid, en la Imprenta Real, por concesión especial y como testimonio de aprecio del monarca. En 1865 tenía un órgano en la Prensa: «El Compilador Mé-

dico, y desde 1915 publica sus Anales, cuyo primer volumen tiene unas 350 páginas y es colección inapreciable de monografías. Se fué constituyendo una biblioteca, y además de su gran valor como fondo de consulta, la historia de la Medicina y de sus ciencias auxiliares tiene en los estantes de esta librería un gran tesoro documental que cada día se enriquece.

Méritos de la Corporación

No pueden pasar inadvertidos los méritos contraídos por la Corporación en circunstancias críticas, como son las epidemias que en distintas ocasiones asolaron toda Cataluña, y más especialmente su capital. Al martirologio de aquellos días se sumaron los nombres de algunos académicos, que llevaron a la heroicidad el cumplimiento de su deber.

La última etapa de la historia de la Academia es la adquisición del edificio que hoy posee y que en otro tiempo había sido Facultad de Medicina, anexo al antiquísimo Hospital de la Santa Cruz. Al trasladarse los servicios de éste a lo que podría llamarse «Ciudad Hospitalaria», edificada en el barrio de la Sagrada Familia, surgió la idea de recabar del Estado la cesión de los locales, de noble proporción arquitectónica y de estilo neoclásico con detalles barrocos, que habían sido eventualmente ocupados por la Escuela Normal de Maestras. Las gestiones, eficazmente secundadas por todas las autoridades de Barcelona, tuvieron el éxito más completo, recibiendo la Academia en plena posesión un verdadero palacio, todo de piedra sillar, en el mismo centro de la ciudad, palacio que constituye para muchos de los médicos que hoy ejercen en distintas poblaciones de Cataluña, una especie de «casa patral», pues entre tan severas paredes transcurrieron los mejores años de su juventud, aquellos años estudiantiles en que recibían la formación facultativa que había de orientar su vida al servicio de la sociedad.

Historia contemporánea

En 14 de mayo de 1886 firmó el Real Decreto la regente María Cristina, aprobando los nuevos Estatutos de las Academias de Medicina de distrito. Era ministro de Fomento el señor Montero Ríos. En septiembre de 1919 se aprobaron los Estatutos de la Real Academia de Medicina de Barcelona. Está compuesta la Corporación barcelonesa de cincuenta miembros numerarios y dividida en ocho secciones y dos comisiones permanentes. Se compone de tres clases de individuos: numerarios, honorarios y correspondientes. Entre los primeros, constituirán el pleno académico cuarenta médicos cirujanos, seis farmacéuticos, dos veterinarios y dos personas especializadas en ciencias naturales, físicas y químicas. Las secciones son: Primera, de Anatomía y Fisiología, con siete académicos; segunda, de Medicina, con nueve académicos; tercera, de Cirugía, con nueve académicos; cuarta, de Higiene, con nueve académicos; quinta, de Literatura y Filosofía médicas, con cuatro académicos; sexta, de Terapéutica y Farmacia, con ocho académicos; séptima, de Medicina comparada y Veterinaria, con dos académicos; y octava, de Ciencias naturales y físico-químicas, con dos académicos. Las dos comisiones permanentes son: de Medicina forense, subdividida en cinco subcomisiones, compuesta cada una de ellas por ocho académicos; y la otra, de Geografía médica y Epidemiología, formada por cinco miembros numerarios.

Desde 1770 hasta el presente pasaron por el anfiteatro académico más de doscientos cincuenta individuos numerarios, además de los socios fundadores en el período de 1765 a 1769. Las realizaciones de la Corporación son de imposible enumeración en este reducido espacio, pero baste señalar que al Instituto han pertenecido figuras de indiscutible relieve científico, y su labor cristalizó en una serie de memorias y estudios de insuperable valor y trascendencia magnífica. Así es, calladamente, como la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona ha vivido durante años y años desde 1765. L. E. L.

El Cortijo TARDE Y NOCHE GRANDIOSO EXITO por SU EXQUISITA COCINA Y SU INCOMPARABLE Espectáculo Internacional en un ambiente de distinción único

Nubes en el mar de Mármara

Sobre el tapete de la discordia internacional que, a duras penas puede ser llamado y tenido de la normal discusión, tal como están las cosas, se encuentra actualmente la cuestión de los Estrechos (Bósforo y Dardanelos), provocada por la denuncia rusa del Tratado de Montreux, que regulaba el régimen de los mismos y por la pretensión soviética de favorecerse estableciendo, mano a mano con Turquía, un nuevo sistema para el tráfico y defensa de la llave del Mar Negro, si la cuestión se mira desde el Mediterráneo, o de la llave del Mediterráneo si la cuestión se mira, como hace Rusia, desde el Mar Negro.

Entiendo que son oportunas algunas precisiones de carácter político jurídico para que el lector corriente sepa en qué consistía el tan decantado Tratado de Montreux, que hoy viene y va en los despachos informativos como la cosa más conocida del mundo, cuando, en realidad, como casi todos los convenios e instrumentos diplomáticos, forma parte de las cuestiones más desconocidas por la humanidad.

Dando de lado las referencias históricas más lejanas, conviene recordar que la Convención de los Estrechos (Lausana, 1923) neutralizaba tales pasos marítimos, sometiendo a un régimen de intervención internacional bajo la autoridad de la Sociedad de Naciones. Turquía había firmado esta convención internacional, la cual siguió rigiendo hasta 1936.

En este año, finalizaba el mes de abril cuando se hizo público que Turquía, en vistas a la reunión de la Conferencia de los Estrechos, había redactado un proyecto especial de convención que suponía la remilitarización de los pasos. En el mes de junio de 1936, se reunió la anunciada Conferencia de los Estrechos en Montreux (Suiza).

La iniciativa para conciliar la libertad de paso por los Estrechos con algunas reivindicaciones esenciales para Turquía, partió de la Gran Bretaña. Inmediatamente entró en liza la Unión Soviética, tan secularmente interesada en el asunto, solicitando que todo beligerante tuviese libertad de paso en caso de guerra. Como las demás potencias no se redujeran al punto de vista soviético, los delegados del Kremlin recibieron indicaciones — o dijeron haberlas recibido — para abandonar la conferencia. Turquía, asistida por Grecia, Bulgaria y Rumanía solicitó la supresión lisa y llana de la denominada Comisión Internacional de los Estrechos, y Francia, para dar facilidades, declaró caducado el pacto de asistencia mutua en el Mediterráneo que había sido concluido en octubre de 1935, cuando Italia desafió la política sancionista de Ginebra. Canalizada por fin la discusión y hallada la fórmula de compromiso, el día 16 de julio quedó el proyecto formulado definitivamente y firmado con validez a partir del día 20 de julio de 1936, por Gran Bretaña, Turquía, U.R.S.S., Francia, Bulgaria, Rumanía, Yugoslavia, Grecia y el Japón.

Prestenos ahora atención al contenido del tratado denunciado por Rusia recientemente. Desde luego se procedía a la supresión de la

Comisión internacional de los Estrechos, siendo transferidas a Turquía sus atribuciones; asimismo, se acordó que, inmediatamente después de la firma del Convenio, Turquía podía proceder a la remilitarización del Bósforo y los Dardanelos. La vigencia inicial del tratado que llevaba el nombre de la ciudad de Montreux se fijaba en veinte años, regulándose, como es usual, el procedimiento diplomático de revisión.

El régimen de los navíos mercantes comprendía la absoluta libertad de tráfico por los Estrechos, tanto en tiempo de paz como de guerra, sin distinción de nacionalidad ni bandera. Fueron abarataadas las tasas percibidas por Turquía como derecho de paso y se declaró obligatorio el pilotaje para las zonas minadas, por lo tocante a los buques de guerra beligerantes, se les prohibía en absoluto el paso por los Estrechos, a menos que cumplieran órdenes concretas de la Sociedad de Naciones. Los buques de guerra no beligerantes tenían libertad de paso por los Estrechos, siempre que Turquía no fuese, a su vez, Estado beligerante. El máximo de tonelaje extranjero que podría internarse en el Mar Negro sería de treinta mil toneladas, siendo el máximo de tonelaje que podría atravesar simultáneamente los Dardanelos, quince mil toneladas. El paso de los Estrechos, con una excepción a favor de la U.R.S.S., se reservaba a los buques ligeros. Teniendo en cuenta necesidades humanitarias, el tonelaje permitido podía aumentarse en otras ocho mil toneladas. Quedaba prohibido el paso de submarinos y portaaviones, salvo que pertenecieran a los Estados ribereños del Mar Negro. Para el paso de cualquier buque, ya fuese de guerra o mercante, Turquía debía ser avisada con ocho días de antelación.

El régimen, descrito a grandes rasgos, es el que ha estado en vigor hasta su denuncia reciente por la Unión Soviética. ¿Qué desea Rusia? Sencillamente: la desaparición del precedente sistema y la convocatoria de una conferencia exclusiva de los Estados ribereños del Mar Negro, o sean, Turquía, U.R.S.S., Rumanía, Bulgaria, Ucrania y Georgia. Las cuatro últimas son satélites de la Unión Soviética, y Turquía, por consiguiente, se encontraría a merced de su mastodóntica vecina, la cual pretende «compartir» con los turcos la defensa de los Estrechos, con el establecimiento de bases militares rojas en los mismos.

Turquía, como principal interesada; Gran Bretaña y Francia, como firmantes de Montreux, y los Estados Unidos, como primera potencia mundial, han enviado ya sus respuestas diplomáticas a la Unión Soviética, accediendo, en principio, a la reunión de una conferencia general y no exclusiva de los Estados ribereños del Mar Negro, pero oponiéndose a que Turquía compartiera con Rusia la responsabilidad de defender los Estrechos. En esta situación, y a la espera de la reacción moscovita, nos hallamos en el momento de poner fin al presente artículo.

JOSE BERNABE OLIVA

Lo que se publica

LOS HEROES DE TRAFALGAR, por José Baeza, Editorial Araluce. (Barcelona).

Nos hemos ocupado recientemente de la importancia que tienen las ediciones Araluce para la juventud, y un nuevo tomo de la colección «Páginas brillantes de la Historia» viene a corroborar nuestros asertos. En realidad, se trata de una reedición — prueba de éxito — de la historia de los célebres personajes que dieron fama a España en la epopeya de Trafalgar: Churruga, Gravina, Cisneros, Galiano y Alcedo.

Todo ello hilvanado en forma de novela — sin falsear la verdad histórica — que da mucho más interés a la obra que ilustran — a todo color — Ricardo y Ochoa.

LAS INDUSTRIAS PORTUGUESA Y ESPAÑOLA DE PRODUCCION Y DISTRIBUCION DE ENERGIA ELECTRICA, por Francisco Vidal Burdils

El título indica ya el contenido de este opusculo. Lo que no hace es decir — de ahí nuestras líneas — que está redactado con perfecto conocimiento del tema, con abundantes estadísticas y gráficos, que lo hacen interesantísimo. Vidal Burdils, figura destacada en el ramo de la energía eléctrica, aborda un tema de gran actualidad. La importancia de las relaciones en este aspecto entre las naciones ibéricas, la legislación sobre las mismas y los datos de producción y consumo, hacen el opusculo indispensable a los técnicos y a cuantos apasione el tema. Un nuevo éxito para el autor a añadir a

Hemos recibido...

— NUEVA CRONICA DE BARCELONA. — Los números 41 al 50 de la publicación de la Casa Editorial Seguí, redactados por Ricardo Sanf. En ellos acaba el cap. I — suscitada relación histórica — el II — historia de los tres recintos de la ciudad — y se inicia la de las calles de Barcelona. Van, como todos, avalados por interesantísimos grabados.

— URANIA. — La importante revista de Astronomía y ciencias afines, con interesantes estudios sobre el telescopio, las cartas meteorológicas, el Lucrecio, efemérides y demás secciones acostumbradas.

— RIQUEZA Y TRIBUTACION. — El número 331 contiene notables artículos de Juan B. Puig, Ramón Aliberch, Wilkie Howard, Inchausti y otros.

— CRISTIANIDAD. — El número 57 está dedicado a las Iglesias Orientales. Artículos sobre la Rutena Católica, dificultades para la unión, la Iglesia Ortodoxa instrumento del soviet y actuación en España a favor de la Iglesia Oriental, entre otros trabajos de gran interés. Los números 58 y 59 están dedicados a Palestina, tema, hoy, de la máxima actualidad política.

FINANCIERAS

— LA TENDENCIA DE LA SEMANA. — Poco hay que decir sobre lo manifestado en nuestra edición anterior; el clima de reajuste que se inició hace quince días en el sector dividiendo se ha generalizado, desapareciendo incluso las excepciones que por su propia resistencia no se veían afectadas por la tendencia general y mejoraban en algunos puntos; en las últimas sesiones celebradas fueron prácticamente todos los valores los que ostentaron el signo negativo, reduciéndose también la cifra de negocio en una cuantía apreciable. No se han beneficiado con ello los sectores de renta variable, los cuales han continuado su ritmo pausado, que desde hace meses vienen ostentando.

De lunes a lunes

UN GESTO QUE MERECE SER CONTINUADO

Durante muchos tiempos — no es de hoy el problema, y se agudizó en varios años anteriores tan intensamente como ahora — el Hospital Clínico hubo de recurrir a los poderes públicos, a las instituciones y hasta a la llamada angustiosa a la ciudad, para salir al paso de sus necesidades perentorias. En distintas ocasiones fué la aportación particular la que generosamente acudió en ayuda de nuestro Hospital Clínico. Pero ayuda producida en circunstancias de excepción no basta para cubrir las exigencias de la benéfica institución barcelonesa. Había que encontrar una fórmula que ofreciese al Hospital Clínico vida propia, y a esto es a lo que se ha lanzado nuestra primera autoridad gubernativa, con su última aportación y con el propósito de crear una Junta rectora del Hospital; Junta que actuará bajo su presidencia, y en la que tendrá una acción directa la Diputación Provincial.

Don Bartolomé Barba Hernández, que pudo comprobar no hace muchas horas, con motivo de su fiesta onomástica, el afecto que la profesa la ciudad, devuelve este afecto en obras de índole benéfica que han de recaer sobre los humildes, por los cuales siente nuestro Gobernador civil caritativo afecto, como nos lo prueba la obra benéfica que viene desarrollando.

Reciente está la inauguración, en la planta del Palacio del Gobierno Civil, de una clínica para indigentes, que puede constituir un orgullo para Barcelona, tanto por la dotación de modernísimo material científico puesto a disposición del personal médico que le sirve, como por la atención y cuidado de todos los servicios que han de beneficiar al acogido a sus cuidados.

No se comprende cómo una ciudad como la nuestra, quizá la más rica y suntuosa de España, pueda obligar a nuestra primera autoridad civil a intervenciones que únicamente vienen obligadas por sus nobles impulsos y sus sentimientos caritativos. Durante años y años el problema del Hospital Clínico se ha ofrecido angustioso a la preocupación barcelonesa, sin que hasta la noble intervención de don Bartolomé Barba Hernández se hayan tomado medidas definitivas para resolver este problema. Barcelona, la rica y populosa ciudad que es orgullo de España, no puede ni debe abandonar este problema únicamente al afán caritativo de su Gobernador civil. Es preciso, pues, que la ciudad entera, y sobre todo los poderosos, aquellos cuyos beneficios se cuentan por millones, y cuantos aman a Barcelona, agradezcan el gesto de don Bartolomé Barba Hernández, y, siguiendo su ejemplo caritativo y noble, le ofrezcan su ayuda y le sigan en su obra benéfica, continuándola y haciendo lo posible, ya que él les ofrece la pauta a seguir, para que no se produzca de nuevo semejante estado de cosas.

Los sentimientos humanitarios y cristianos de nuestra españolísima primera autoridad civil deben ser continuados por cuantos tenemos la obligación de que desaparezca esta sombra para siempre de la benéfica institución barcelonesa, que no debe seguir viviendo de generosidades esporádicas, sino de fondos propios, que Barcelona ha de nutrir con aportaciones permanentes.

Lo que no supieron hacer durante años los hombres de otros tiempos, lo viene a hacer ahora

uno de los hombres de la España nueva; aquellos hombres que, después de arrancarla de las garras del comunismo internacional, quieren también salvarla de sí misma, alejando para siempre las desprecupaciones de todos los españoles, tan dados a dejar hacer, a que el tiempo pase y resuelva lo que está en sus manos, por encima de las circunstancias y las horas.

El Gobernador civil — y conste que es clamor que no viene obligado más que por el mandato de nuestro deber profesional — debe, en esta ocasión, estar asistido por todos y cada uno de los barceloneses. Sus nobles sentimientos pueden que sean bastante fuertes para obrar el milagro de esta normalización de la vida económica de nuestro Hospital Clínico; pero, aunque así fuera, Barcelona le debe ayuda sin límites. Haga el Gobernador civil el milagro; pero cumplan también los barceloneses con su deber. Gestos como los de don Bartolomé Barba Hernández obligan y exigen tanto o más que la imposición, en casos semejantes. Vaya él, pues, a la cabeza de este noble y generoso impulso, pero sigámosle todos en esta obra tan exigente y digna de toda nuestra urgente atención.

NOTAS VARIAS

Fiesta del Gremio de Carniceros

El Sindicato de Ganadería y Gremio de Carniceros celebró ayer varios actos en honor de su Patrón San Bartolomé, que se vieron concurridísimos.

A las diez de la mañana, misa en Santa María del Mar, durante la cual enalteció las glorias del Santo el Padre Avellanosa, dominicano. Interpretaron la misa Pontificalis, de Perosi, la Capilla de Música de la Basílica, dirigida por el P. Muset; la plegaria de Alvarez, el tenor don Sebastián Bertrán, y al final, la diva Carmen Gracia cantó el Ave María, de Gounod.

Terminada la solemnidad religiosa se celebró un aperitivo de hermandad en el Parque, con concierto por la Banda Bonanova, y sardanas por la cobla Principal de Barcelona, y por la noche un gran festival en Piscinas y Deportes.

Con motivo de la fiesta se distribuyeron dos mil vales de cinco pesetas cada uno, para que otras tantas familias necesitadas pudieran adquirir carne gratuitamente.

Objetos hallados

Relación de los objetos hallados en la vía pública y depositados en la Mayordomía Municipal, a disposición de las personas que acrediten su pertenencia: Carnet de José Brun; partida de nacimiento de Antonio Calvo; documentos de Abelardo Domingo; documentos de Emilio Rodríguez; documentos de Joaquín Betoret; cédula de Raquel Tordera; otra de Miguel Bofill; kilométrico de Bautista Suñé y Narciso Carreras; cartera de Salvador Hernández; unos lentes; carnet ferroviario de Timoteo Pérez; cédulas de Luis Pascual y Magdalena Domínguez; un monedero con unas facturas; una cartera con cartas y fotos; cartera con documentos de Salvador Colomer; documentos de Ezequiel Calero; documentos de Francisco Ferrer; documentos de Domingo Burriá; un guante; unas gafas; cartera con documentos de Miguel Safont; una importante cantidad en billetes del Banco de España; kilométrico de Juan Pujadas y Carmen Muñoz; una cartera con una llave; documentos de Angel Mayo; documentos de Juan Roig; documentos de Félix Igoraz; varias llaves sueltas y otras con llaveros.

Anuncios oficiales

COMPANIA HISPANO-AMERICANA DE ELECTRICIDAD, S. A.

A partir del 1.º de septiembre de 1946 se pagará en Banco Español de Crédito, Banco Urquijo y Banco de Vizcaya, de Madrid; Banco Español de Crédito, Paseo de Gracia, 9, de Barcelona, y Banco de Vizcaya, de Bilbao, a razón de pesetas 67375, el cupón n.º 50 de las Obligaciones 5 y medio por 100, cuyos tenedores reúnan las condiciones de propiedad que se especifican en el certificado bancario que habrán de acompañar, según formulario que facilitarán los expresados Bancos.

El Consejo de Administración.

Panorama internacional

El "ultimátum" norteamericano a Yugoslavia

Turquía y España, objetivos del imperialismo soviético

El incidente yanqui-yugoeslavo, promovido por el derribo de dos aviones norteamericanos sobre territorio esloveno, ha sacudido a la opinión pública mundial, ante cuyos ojos se han hecho desfilar, impresos en letras de molde, los más negros presagios en orden al inmediato futuro, compendiados en el trágico concepto de la guerra inevitable y próxima.

«Puesto que la lucha armada es inevitable entre la Gran Bretaña y la U.R.S.S., cuanto antes se plantee y resuelva, mejor, se dice sin rebozo en Europa y América, mientras los Estados Mayores intensifican su labor preparatoria de los grandes Ejércitos de los años inmediatos, a la vista de todos, «con luz y taquígrafos».

El Mariscal Montgomery reúne a los generales del Imperio, para coordinar los estudios de todos ellos en un plan conjunto que tiende a revolucionar la organización de las fuerzas armadas británicas. El General Eisenhower termina su jira por el continente americano, en la que no es aventurado imaginar que ha tratado de poner en estado de defensa, o de ataque, al inmenso potencial existente en aquel hemisferio. Y otro «mariscal», Stalin, pronuncia un discurso ante la aviación soviética, en una fastuosa parada militar, revelando que la U.R.S.S. centuplica sus esfuerzos para avanzar más rápidamente que nadie en los trabajos de reorganización militar y en la dotación de nuevas armas y adaptación de las tropas a las enseñanzas derivadas de la última guerra.

A nuestro juicio estos tres hechos y toda la cohorte de detalles complementarios de los mismos que a diario se producen, son mucho más expresivos que los incidentes sensacionales que se repiten a los ojos del público, dándole impresiones sucesivas de tensión internacional y esperanzas de arreglos formales. Examinaremos ahora los acontecimientos más importantes ocurridos en la semana, para deducir luego las enseñanzas que a nuestro criterio ofrecen.

De «mariscal» a «arrogante bandido», o viceversa

Desde hace tiempo, los aviones de la línea Udine-Roma, que efectúan el transporte norteamericano militar y civil, son objeto de ataques, por parte de la defensa aérea yugoeslava, en cuantas ocasiones rozan el cielo fronterizo entre las zonas de ocupación yanqui y las dependientes del Gobierno de Belgrado. El día 9 de este mes, cazas de un aeródromo esloveno derribaron a tiros a un aparato de dicha línea, a sabiendas de que era norteamericano y del servicio de viajeros, uno de los cuales resultó herido de baja y todos internados en un campo de concentración. Diez días después, repitióse la hazaña con otro cuatrimotor, cuyos ocupantes resultaron, al parecer, muertos.

El titulado «mariscal» Tito aprovechó la ocasión para pronunciar un discurso agresivo contra los Estados Unidos, acusándoles de «violar el espacio yugoeslavo sistemáticamente, y no con aviones aislados y cegados por las nieblas, sino con escuadrillas y masas de aviones, en tiempo completamente claro»; también les reprochó por «faltar a la verdad» en las notas que le dirigieron, protestando de los ataques sufridos por los aviones yanquis. «Con todo esto —dijo Tito— se trata únicamente de perturbar la paz, y quienes la perturban son los reaccionarios; ellos hablan de bloque oriental y bloque occidental, pero es falso que existan esos frentes. Lo que existe verdaderamente es un frente de la reacción contra la democracia.»

Ante tamañas insolencias, el Departamento de Estado de Washington procedió a dirigir un ultimátum al procaz «mariscal» croata, concediéndole cuarenta y ocho horas de plazo para poner en libertad a los pasajeros y tripulantes de los dos aparatos últimamente derribados, sin perjuicio de exigir las indemnizaciones correspondientes por los daños producidos. Estos sucesos, acreados por la propaganda, pusieron en vilo al mundo entero. La misma gran prensa internacional, que desde hace dos años llamaba «mariscal» Tito a ese aventurero agente de la U.R.S.S., le ha calificado ahora de «arrogante bandido», recordándole su azarosa historia de «gangsters» comunista.

Y antes de que terminara el plazo concedido en el ultimátum, Tito se ha guardado para mejor ocasión sus

desplantes, y ha satisfecho las demandas norteamericanas. Rusia no ha querido jugarse los triunfos por un leve asunto de prestigio de uno de sus agentes.

La cuestión de los Estrechos

Mayor importancia tiene lo ocurrido en relación con el problema de los Dardanelos: Turquía ha contestado oficialmente a la demanda soviética de bases en los Estrechos, con una rotunda negativa. Y esta negativa ha sido apoyada en sendas notas, dirigidas a Moscú, por la Gran Bretaña y los Estados Unidos. Coinciden las tres potencias solidarias, sin embargo, en considerar la conveniencia de poner al día el Tratado de Montreux, suscrito en 1936, pero mediante la convocatoria de la oportuna conferencia internacional, a la que asistan los firmantes de aquél que no figuran entre los países vencidos, y Norteamérica.

El problema tiene un interés extraordinario. La Unión Soviética persigue desde hace tiempo, entre una larga serie de objetivos políticos y geográficos en cierto modo secundarios, dos a los que concede gran atención: los Dardanelos y Jibraltar. El «control» de los primeros convertiría en un lago ruso al mar Negro. El dominio del segundo, aunque fuera indirecto, le es indispensable para someter totalmente a Europa, haciendo entrar en su órbita al resto del continente que permanece fuera de la misma.

Para impresionar a Turquía, mantiene Moscú desde hace tiempo en vigor una campaña de agitación, de amenazas, mezcladas con halagos, de promesas tentadoras, de presiones y de guerra de nervios, que resisten bastante bien los hombres de Angora. Preparando las cosas a larga distan-

cia, sostienen también con tenacidad una lucha de varios frentes contra el régimen español, con cuya caída aspiran a disponer de uno o varios ministerios en Madrid y en las regiones, y a ejercer una fuerza preponderante en la península, susceptible de darle en un momento dado la oportunidad de poder cerrar el estrecho de Jibraltar.

Lo de Turquía es asunto inmediato: Rusia necesita consolidar su hegemonía sobre las orillas oriental, septentrional y occidental del mar Negro, dominando la entrada del mismo. Si no consigue tener en su poder la llave de esa puerta, de poco le servirá dominar el Adriático ni tener salida al Mediterráneo; todo el Balcán le queda con el flanco al aire, y una mediana flota naval y aérea enemiga puede embotellar en Sebastopol u Odesa la Armada roja de dicho mar interior, y suprimir la navegación comercial en el mismo.

Lo de España tiene, a escala mundial, el mismo valor que los Dardanelos a escala local. Si en nuestra Patria pudiera la U.R.S.S. producir una situación análoga a la de Francia, las divisiones acorazadas que acampan en el centro de Europa podrían plantarse en dos o tres semanas en el centro de la península ibérica y cerrar el Mediterráneo por el sudoeste.

Ambos objetivos, el otomano y el español, bien valen la pena de sacrificarles el amor propio de un «quisling», aunque se llame Tito y tenga en su hoja de servicios innumerables actos de barbarie cometidos a la mayor gloria y progreso de la revolución mundial comunista. Una ruptura con los anglosajones, provocada ahora, le imposibilitaría a la U.R.S.S. llevar adelante ambos planes con probabilidades de éxito, completo o parcial.

N. N.

REGIONALES

Se celebraron con gran esplendor los Juegos Florales de Gelida

Con gran esplendor y en medio de una gran animación, ayer se celebraron en Gelida los anunciados Juegos Florales, organizados por la colonia veraniega, bajo el patrocinio del Ayuntamiento y la Casa rectoral. Lo presidió el Presidente accidental de la Diputación; General don Mariano de Rivera, quien llevaba la representación del Gobernador civil, y las primeras autoridades locales. El beneficio obtenido ha sido destinado a la construcción del altar parroquial de la Virgen de Montserrat.

Con motivo de estos festejos, que coincidían con los de la Fiesta mayor, la animación en Gelida fué extraordinaria, concurriendo a los mismos gran número de personas de las localidades vecinas.

A las cuatro y media de la tarde, llegó a Gelida el General Rivera. En el Ayuntamiento fué cumplimentado por el Alcalde, don Remigio Torné Ribas; el Jefe local del Movimiento, don Herminegildo Almirall, por la Corporación municipal en pleno, en la que figuraba el Secretario don José Gustems, varios representantes municipales de los Ayuntamientos vecinos y otras autoridades locales, así como los miembros del jurado calificador.

A las cinco y media dió principio el acto de la lectura de poesías y la distribución de premios. Se celebró en el local de Educación y Descanso, y el amplio teatro se llenó a rebosar.

Ocuparon la presidencia el General Rivera, el Alcalde y las demás primeras autoridades. En otro estrado se sentaron los miembros del Jurado don Federico Roda Ventura, Presidente; don Octavio Saltor, que actuó de mantenedor; el reverendo don Jaime Estrada, don Pelayo Rulló, don Rafael Castells, don Alberto Más y don Arturo Palau Ximenes, como Secretario.

Los palcos estaban ocupados por distinguidas personalidades y familias de la localidad y su colonia veraniega, entre las que figuraban la esposa del General Rivera y la señora de Pascual del Pobil, el Teniente de Alcalde de Barcelona, don José Ribas Seva, don Miguel y don José Rojo, de la Comisión de festejos, y otras distinguidas familias.

El acto dió comienzo con un discurso del Presidente del Jurado, señor Roda Ventura, quien glorió magníficamente el significado del Certamen, haciendo un brillante elogio de los poetas castellanos y catalanes. Escogiendo después acertadísimas imágenes poéticas, el orador glorió el espíritu como el elemento vital para la vida de los pueblos, dedicando,

finalmente, un vibrante canto a la poesía y a los poetas.

A continuación, el Secretario del Jurado dió lectura al acta, de la que se destacan como notas de interés el hecho de que se hayan presentado alrededor de seiscientas poesías al Certamen. Puso de relieve, después, la importancia de las cantidades distribuidas en premios, anunciando, finalmente, las poesías que resultaron premiadas. La Flor Natural la obtuvo la poesía «Cant a la muntanya», original del ya varias veces laureado poeta don Domingo Juncadella. Entre los otros vates que han obtenido primeros premios figuran nuestro compañero de Redacción Esteban Busquets Molas, y los reverendos Padres Jaime García y Barceló.

Terminada la lectura del veredicto, el poeta laureado y las primeras autoridades se trasladaron al domicilio particular de la Reina de la fiesta, la bella señorita María Rosa Frigola. Una vez allí, se organizó un lucido cortejo, en el que figuraban en primer lugar maceros de gran gala de la Diputación, las primeras autoridades locales, el jurado calificador y los señores Del Pobil, Secretario de la Presidencia de la Diputación, que cuidó magníficamente del ceremonial del acto, juntamente con el Oficial señor Deprez.

La lucida comitiva hizo su entrada en el local a los acordes de una marcha triunfal, siendo acogida su presencia con grandes aplausos.

Seguidamente, dió principio la lectura de las poesías premiadas y la distribución de premios.

Finalmente, don Octavio Saltor pronunció un magnífico discurso, en el que, con frases de intenso contenido poético, hizo una glosa de la fiesta y de su significado, dando después las gracias a todos cuantos contribuyeron a que la misma adquiriera la distinción y el alto sentido artístico que revistió.

Terminado el acto, la reina y las demás autoridades se trasladaron al templo parroquial, depositando la Flor natural a los pies de la Virgen de Montserrat.

Como final de las fiestas, la reina y las señoritas que componían la Corte de Amor, fueron obsequiadas con un vino de honor, acto que se vió concurridísimo.

El nuevo Rector de Arenys de Mar se despide de sus feligreses de Massanet de Cabrenys

Massanet de Cabrenys, 25. — Hoy se ha celebrado una gran solemnidad religiosa con motivo de haberse despedido de los fieles de esta parroquia el Cura párroco don Jorge Ferrer Valls, nuevo Rector de Arenys de Mar, de cuyo cargo tomará posesión mañana, lunes, por la tarde.

A las doce menos cuarto de la mañana se reunieron en la Casa Rectoral las autoridades militares y civiles, que saludaron al reverendo Ferrer Valls. El señor Ferrer Calbetó, Alcalde de Arenys de Mar, asistió a los actos en representación de dicha ciudad. También se hallaba presente el Canónigo de la Santa Iglesia Catedral Basílica de Barcelona, reverendo don Martín Torrent, hijo ilustre de esta villa, que fué asimismo saludado por autoridades y jerarquías.

A continuación, se formó la comitiva, presidida por el reverendo don Jorge Ferrer, el Canónigo doctor Torrent, el Ecomomo reverendo don Luis Freixas, el Comandante militar de la plaza, don Francisco Portela Ortega; los Alcaldes de Arenys y de Massanet, señores Ferrer Calbetó y Sabá, y el Diputado provincial don José Carbó. En la comitiva figuraban también el Jefe del Puesto de la Guardia Civil, señor Llorente de Pedro; el Capitán ayudante del Comandante militar, don Martín Vallejo; el Teniente de Alcalde don Juan Llaona, los Concejales don Joaquín Viñas, don Jaime Carreras, don José Sala y don Miguel Riera; el Juez de Paz, don Marcelino Pi; el Juez suplente, don Ramiro Delclós; el Fiscal, don Angel Vilá; el suplente, don Juan Camp; el Jefe de F.E.T. y de las J.O.N.S., don Juan Sabá; el Jefe de la Hermandad de Labradores, don Lorenzo Trilla; el Delegado provincial social, don Hermenegildo Giménez; el Jefe municipal de Sanidad, doctor Riuó, y el Secretario del Ayuntamiento, señor Giral.

Desde la Rectoría el cortejo se dirigió al templo parroquial, donde se celebró un solemne oficio. El reverendo Jorge Ferrer a su paso por las calles de la población fué objeto de vivísimas muestras de simpatía por parte del vecindario que, luego, en masa, se congregó en la iglesia, asistiendo a la memorable ceremonia religiosa.

Ofició el Canónigo doctor Torrent, y el coro de voces mixtas de la parroquia cantó la misa de Pío X.

El reverendo Ferrer Valls se despidió de sus feligreses con una elocuente y emocionada plática, recordando las vicisitudes de su misión en la parroquia y ofreciéndose en el nuevo destino que la Providencia le ha deparado.

A primeras horas de la tarde el reverendo don Jorge Ferrer fué agasajado con una comida íntima en la Casa Rectoral. Asistieron las autoridades y jerarquías, pronunciando brindis los Alcaldes de Massanet y Arenys de Mar, el Canónigo doctor Torrent y el homenajado.

La Fiesta mayor del Santuario de Nuria

Nuria, 24. — Promete este año estar muy animada la Fiesta mayor del Santuario de Nuestra Señora de Nuria, que se celebra en la semana del 1.º al 8 de septiembre. Las numerosas familias que veranean en el hotel y en la hospedería del Santuario, juntamente con la Administración del mismo, han organizado un atractivo programa de funciones religiosas y fiestas profanas, que se inician el día 31 del actual y tendrán remate el día 8, festividad de la Santísima Virgen de Nuria.

El día 31, a las siete de la tarde, habrá una audición de sardanas; a las ocho, vísperas solemnes, Rosario, Salve y Gozos; a las diez, se disparará un magnífico castillo de fuegos artificiales, y a las once, la Sección Femenina de Acción Católica de Sarriá pondrá en escena la comedia, en tres actos, de Folch y Torres, *La Rosal de los trenes dor.*

El día 1.º, festividad de San Gil, Patrón de los pastores de la comarca, a las diez se celebrará la tradicional procesión de los pastores de los valles, ataviados con las zamarras y zurrones de pieles, los cuales ofrecerán los productos de sus rebanos a la Santísima Virgen. Terminada la procesión, habrá solemne oficio cantado por la Escofania del Santuario.

Sigue el programa con audición

(Continúa en la pág. 8)

SALA VILOMARA SUBASTAS

de pintura, tapices, los muebles, a las 6.30 Admisión de cuadros para las subastas Muntaner, 42 - Teléfono 35255



PLAZA CATALUNA, 9 - TEL. 2224

SUMAR - CALCULAR - ESCRIBIR TALLER DE REPARACIONES

Acuda con sus productos

A LA

EXPOSICION AGRICOLA GANADERA E INDUSTRIAL 1946

del 29 Septiembre al 6 de Octubre

LERIDA

DELEGACION COMERCIAL EN BARCELONA

A. M. FREIXA - PASEO DE GRACIA, 73 - TEL. 6020



Ante la XXVI Vuelta Ciclista a Cataluña

134 SON LOS INSCRITOS HASTA HOY. - HAN QUEDADO ESTABLECIDAS CLASIFICACIONES ESPECIALES PARA LOS CORREDORES REGIONALES. - LOS CORREDORES BELGAS Y LUXEMBURGUESES EMPRENDERAN EL VIAJE HACIA ESPAÑA EL PROXIMO DIA 3 DE SEPTIEMBRE. - LOS HOTELES DE LAS LOCALIDADES FINALES DE ETAPA DEBEN SEGUIR EL EJEMPLO DE LO REALIZADO POR FIGUERAS. - EL PROXIMO DIA 29 APARECERA EL PROGRAMA OFICIAL DE LA GRAN PRUEBA

- Son 134 las inscripciones recibidas hasta el pasado día 20, en que finía el tiempo hábil para inscribirse en la gran prueba con derechos sencillos. Las últimas inscripciones son las siguientes:
- 78. Miguel Ciuró, de Manresa, independiente de cuarta categoría.
 - 79. Marcel Poiree, luxemburgués.
 - 80. Jean Diederichs, id.
 - 81. Jean Goldschmidt, id.
 - 82. José María Ripoll, de Benisanet, independiente, de cuarta categoría.
 - 83. Manuel Llorens, de Villareal, ind., de cuarta catg.
 - 84. Juan Santana, de Las Palmas, campeón de Canarias, indp.
 - 85. Juan Morales, id.
 - 86. Juan Rodríguez, id.
 - 87. Aristeo Navarrete, de Barcelona, ind., cuarta, U. D. Las Cortes.
 - 88. Marcos Pualachs, de Barcelona, id., id.
 - 89. Jaime Montaña, de Martorell, id., id.
 - 90. Miguel García Vives, de Barcelona, indp. de tercera, A. C. Montjuich.
 - 91. Fausto Albiol, de Picasent (Valencia), indp., cuarta catg.
 - 92. José Lahoz, de Zaragoza, profesional, cuarta catg.
 - 93. José Casorran, de Zaragoza, indp., cuarta catg.
 - 94. Escolano, id., id.
 - 95. Quílez, id., id.
 - 96. Eduardo Vendrell, de Barcelona, cuarta catg., indp., C. C. Sarría.
 - 97. Francisco Brunet, de Sabadell, cuarta catg., indp., U. C. Sabadell.
 - 98. Miguel Vilardell, tercera categoría, indp., U. C. Sabadell.
 - 99. Buenaventura Vagué, de Barcelona, Empresa Cine Excelsior.
 - 100. José María Ripoll, de Benisanet, cuarta catg., indp.
 - 101. Antonio Martín, de Barcelona.
 - 102. Ricardo Colomina, de Sabadell, tercera catg., U. C. Sabadell.
 - 103. José Sánchez Cano, de Níllata (Valencia), tercera catg., ind.
 - 104. Agustín Torres Gil, de Barcelona, cuarta catg., indp., A. C. Collblanch.
 - 105. José Folch Fernández, de Barcelona, cuarta catg., indp., A. C. Collblanch.
 - 106. José Marco Samperé, de Masanasa (Valencia), cuarta catg., independiente.
 - 107. Antonio Gelabert, de Santa María (Mallorca), segunda catg., independiente.
 - 108. Joaquín Dámaso, de Amposta, tercera catg., indp.
 - 109. José Limbós, de Amposta, cuarta catg., indp.
 - 110. José Vidal, quinta catg., aspirante.
 - 111. Joaquín Roselló, tercera categoría, indp., C. C. Barcelonés.
 - 112. José Andrés, cuarta catg., indp., C. C. Barcelonés.
 - 113. Angel Lillo, de Alicante, cuarta catg., indp.
 - 114. Salvador Arajol, segunda catg., indp., C. C. Provenzalense.
 - 115. Francisco Masip, tercera categoría, indp., C. C. Provenzalense.
 - 116. Juan Maneja, tercera catg., indp., C. C. Provenzalense.
 - 117. José Fernández, tercera categoría, indp., C. C. Provenzalense.
 - 118. Enrique Monterde, tercera catg., indp., C. C. Provenzalense.
 - 119. José Corachán, cuarta catg., indp., C. C. Provenzalense.
 - 120. José Solé, cuarta catg., independiente, C. C. Provenzalense.
 - 121. José Estruch, cuarta catg., indp., C. C. Provenzalense.
 - 122. Juan Crespo, cuarta catg., indp., C. C. Provenzalense.
 - 123. Joaquín Giménez, de Madrid, tercera catg., indp.
 - 124. Sebastián Vendrell, de Tarragona, cuarta catg., indp.
 - 125. Ramón Figueras, de Calella, cuarta catg., indp., C. C. Calella.
 - 126. Vicente Fuster, de Barcelona, cuarta catg., indp., C. C. Clipse-Notario.

127. Luis Rovira, de Manresa, cuarta catg., indp., P. C. Manresana.

128. Francisco Bondía, cuarta categoría, indp., P. C. Manresana.

129. Martín Castelló, de La Junquera, cuarta catg., indp.

130. Rigoberto García, de Burjassot, cuarta catg., indp.

131. Matías Alemany, de Mallorca, cuarta catg., indp., A. C. Montjuich.

132. Florencio Hernández Pérez, de Calella, cuarta catg., indp., C. C. Calella.

133. Juan Calucho, de Lérida, cuarta catg., indp.

134. Antonio Destrioux, de Tarragona, C. Gimnástico de Tarragona.

Entre estos nuevos inscritos para la gran ronda catalana, figuran en su mayoría esos muchachos que podríamos llamar «modestos» y cuyas aspiraciones son las de lograr que, durante esos ocho días en que la afición ciclista, no digamos ya española sino incluso europea, dada la nutrida representación extranjera que en ella participa, su nombre destaque y del anonimato pase a llenar los titulares de la prensa, y con ello lograr fama y, si es posible, mejorar sus ingresos financieros, como ocurrió antaño con Mariano Cañardo, y más recientemente — el año último —, con Bernardo Ruiz.

De la misma manera que en ediciones anteriores destacamos la nutrida representación de un club ciclista popular como la «Grupa», hoy nos es dable comentar, por idénticos motivos, la inscripción formulada por el C. C. Provenzalense, amén de las numerosas representaciones que de las demás provincias de España han cursado su inscripción. Es cierto que los muchachos vienen en forma aislada, no formando un grupo compacto, pero ello se producirá automáticamente al dar los primeros golpes de pedal.

Esta unión de los varios corredores de una misma región se ve esta vez favorecida por el alto espíritu que ha informado a una serie de personas y entidades que, habiéndose apuntado solamente una idea o iniciativa, han sido prontamente colmados los deseos más optimistas de organizadores y también de los futuros participantes.

Fué la representación de la casa «Michelin» la que inició el patronaje especial, creando una clasificación que abarcaría a los participantes mallorquines y catalanes, y otras acreditadas firmas crean también clasificaciones especiales para corredores de determinada región o provincia, y he aquí que, de pronto, alguien se da cuenta de que quedan otros corredores y representantes de varias provincias en inferioridad de condiciones, por no existir todavía quien les proteja en esa forma, pero pronto cesa esa desigualdad y nos enteramos que, por ejemplo, existe un gran deportista, como don Rogelio Cartañá, del Frontón Catalana, que siente el deporte en lo más hondo de su ser y se ofrece espontáneamente a cubrir una de esas vacantes. El señor Cartañá patrocina la clasificación especial para los participantes vascos. Su empresa, su frontón, se nutre precisamente de jugadores del deporte eminentemente vasco, y de ahí el que sean para los deportistas de aquella región sus preferencias.

Al mismo tiempo, una entidad cuyas actividades son las organizativas deportivas y artísticas, patrocina también una clasificación especial para los corredores valencianos, que son numerosos, y, aparte de ésta, patrocina también otra clasificación especial, que comprenderán las demás regiones que se hallen representadas, como Aragón, Andalucía, Canarias, Galicia, etc.

Así, pues, todos los corredores nacionales, además de las restantes clasificaciones, que no son pocas, tendrán este novísimo sistema de las regionales, en forma individual.

Ante tantos alicientes, no nos extraña que este año, posiblemente, será rebasada la «plumarcas» de inscripción, lograda hasta hoy, en la Vuelta a Cataluña, y ante este éxito, los organizadores están haciendo las gestiones pertinentes para acabar de satisfacer a los par-

ticipantes, en gran mayoría «modestos».

Se trata de solicitar del Comité Nacional de la U.V.E. la autorización necesaria para obtener un notable cupo de tubulares, a fin de poderlos facilitar a los participantes, y que nadie deba abandonar la prueba por falta de «calzados». Ello no es nuevo en la Vuelta a Cataluña, y se espera que, dada la importancia y trascendencia deportiva internacional de esta gran prueba, puedan los organizadores satisfacer el ardiente deseo de esos entusiastas muchachos.

Referente a la participación internacional, se han recibido sendas comunicaciones de los equipos y corredores extranjeros, anunciando tener solucionados todos los trámites, y los seis corredores belgas, por ejemplo, han comunicado que han hallado las máximas facilidades, en los Consulados y Embajada española en Bruselas, para solucionar y despachar su documentación, y anuncian que el próximo día 3 de septiembre emprenderán el viaje hacia Barcelona. Algo semejante han comunicado los suizos, quienes, seguramente, efectuarán su viaje junto con los corredores españoles que se hallan en Zurich, con ocasión de los Campeonatos de Europa de Ciclismo, en donde también participan todos los corredores helvéticos que han formulado su inscripción a nuestra gran carrera. Luxemburgo también anuncia su próximo viaje, el cual será realizado probablemente por vía aérea. Y, además, para el próximo jueves, tienen anunciada su llegada a Barcelona los tres corredores belgas — Thyssen, Vandennemchaut y Nuyen —, que participarán en la americana de 24 horas, que se anuncia para el próximo sábado, en el Velódromo de Tortosa.

La colocación de corredores y seguidores de la Vuelta en los finales de etapa, ha sido siempre un problema complejo para los organizadores, pero este año, la bella ciudad ampurdanesa de Figueras, por mediación de los entusiastas elementos del Centro Ciclista Ampurdanes, de dicha ciudad, y por las oportunas gestiones cerca del señor Masquef, propietario gerente del H. España, de la misma, han comunicado al Comité organizador de la Vuelta que han sido preparados alojamientos para doscientas personas — corredores y seguidores —, y, además, para los primeros, han sido confeccionadas unas minutas especiales, a base de gran cantidad de vitaminas y alimentos fácilmente asimilables, y estableciendo como precio por la pensión completa — habitación y comidas —, la cantidad de 55 pts.

Esta norma, seguida por los deportistas y hoteles de Figueras, deseamos y esperamos que sea imitada por los demás industriales y deportistas de los restantes finales de etapa, y en esta vigésimo-sexta edición de la gran prueba no se produzcan incidentes, siempre desagradables, más lamentables en esta ocasión, dado el extraordinario carácter internacional de la prueba, por el espíritu muchas veces poco comprensivo e ignorante de la representación que ostenta la caravana de España.

En fin: que el ejemplo sea imitado por Tortosa, Lérida, etc.

Otra de las noticias que, sin duda, esperan todos los aficionados, y especialmente los coleccionistas de esta clase de publicaciones, es la inminente aparición del Programa-Album correspondiente a esta XXVI Vuelta Ciclista a Cataluña.

Este programa oficial se edita anualmente, y de un tiempo a esta parte, en cada nueva edición se intenta superar la anterior, y esta vez podemos decir que el propósito se ha logrado.

Esta publicación se dedica y es repartida a las corporaciones oficiales y autoridades nacionales, federativas, prensa y entidades de toda Europa, casas comerciales y particulares que con tanto entusiasmo han brindado su eficiente colaboración, contribuyendo con sus donativos y patrocinios a au-

RAMON PONT, DE LA U. C. GRACIENSE, Y EL C. C. PROVENSALENSE, VENCEDOR ABSOLUTO Y POR EQUIPOS, RESPECTIVAMENTE, DEL I CAMPEONATO DE ESPAÑA DE PRINCIPIANTES

Con gran brillantez e indiscutible éxito se celebró ayer, en las carreteras de los alrededores de nuestra ciudad, el primer Campeonato de España para los más modestos corredores, los clasificados en la categoría de principiantes, o sea de esos muchachos que se inician en este deporte, y en el que todos luchan con esa fe y entusiasmo puesta en la gran aspiración de figurar en el día de mañana en la cima del escalafón de los primates nacionales del ciclismo.

Las dificultades para llegar al sitio de honor son bien palpables, y esos ochenta y cuatro muchachos que emprendieron la marcha ascendiendo el primer obstáculo que se les ofrecía, con el collado de la Rabassada, pueden reponer a ello y, además, pueden recapacitar y comprender la suerte que han tenido al participar en el primer campeonato nacional de su categoría, por el sencillo hecho de haberse logrado su organización en nuestra ciudad, gracias a los entusiastas esfuerzos realizados por elementos amantes y protectores del ciclismo modesto, como los que integran el C. C. Barcelonés, pues de otra forma difícilísimo, por no decir imposible de realizar, hubiese sido su participación en esta competición nacional, de haberse organizado en otra ciudad española. Así lo pudieron comprobar, puesto que todos los participantes pertenecen a nuestra provincia y no hemos podido ver en la lucha a los representantes de esta categoría de modestos, de otras regiones.

Es una lástima que ello ocurra, que no se encuentren fácilmente mentar el prestigio nacional de la gran prueba. En ella aparecen una serie de reportajes sobre las anteriores ediciones de la Vuelta a Cataluña, con gran profusión de grabados, estadísticas, etc. Además, este año se han introducido las novedades de insertar una serie de semblanzas biográficas de corredores de antaño y hogaño, junto con el Reglamento de la prueba, itinerario detallado por etapas, con horario probable y kilometraje parcial y total de la etapa correspondiente, y un gráfico detallado y pulcramente dibujado por el excelente artista Corominas.

Este programa aparecerá el próximo día 29 del actual, desde cuya fecha será repartido a las entidades y casas antes expresadas.

Este año también se han introducido unas mejoras en el folleto, que comprende el Reglamento, cuyos ejemplares serán repartidos entre los corredores, seguidores y especialmente los cuidadores de los equipos extranjeros y nacionales que participan en la gran prueba. Además del Reglamento e itinerario detallado, comprenden en sus páginas unos útiles gráficos para corredores y cuidadores, en los que se detallan el perfil de cada una de las etapas, debido a la gran labor del notable delineante Angel Borrell, hijo del activo elemento del Comité Organizador de la Prueba, José María, y además un plano detalladísimo de cada una de las etapas, por separado, debido, como el plano general, a Corominas.

En fin, que la «máquina» de la Vuelta a Cataluña funciona a todo tren y en forma silenciosa, pero eficientísima, y cuyos éxitos puede apreciarlos el público debidamente, sin necesidad de que sean anunciados a son de bombo y platillos.

Prometimos a nuestros lectores dedicar unas líneas, en el número de hoy, a la participación española, pero el hombre propone y Dios dispone, y han sido en exceso las notas importantes que comunican a nuestros lectores, que nos es completamente imposible cumplir nuestra promesa, cosa que prometemos formalmente hacer en la próxima edición, que coincidirá precisamente con el cierre oficial de la inscripción, que está señalado para las veinticuatro horas del próximo sábado, día 31 del actual.

Sabemos que destacados elementos y figuras billarísticas seguirán la Vuelta y ofrecerán brillantes exhibiciones en los finales de etapa, que darán ocasión a que admiren los aficionados a nuestras grandes figuras — Domingo, Cabeza, etc. —, a los que sólo conocen a través de las informaciones de las secciones deportivas de la prensa.

Lamentamos hacer punto final sin haber agotado todavía los innumerables temas que nos fluyen en el teclado de la «paciente» máquina de escribir.

mecenas, como afortunadamente existen en nuestra región, que fomenten la práctica de este deporte y protejan a esos muchachos todo fe y entusiasmo, que deben ser los que reemplacen a nuestros «ases», algunos de los cuales ya no poseen la juventud y el entusiasmo — magueados por el mercantilismo — que derrochan estos «peques», que se debaten para escalar un lugar preeminente y destacar en el deporte de sus amores.

Quizás nos hemos extendido en demasía con las anteriores consideraciones, y vamos a entrar de lleno sobre lo que vimos en este primer Campeonato de España para principiantes.

El circuito escogido, con sus 85 km., aproximadamente, no era ciertamente fácil para estos principiantes, puesto que en su trayecto existían los duros ascensos de la Rabassada y Ullastrell, y afortunadamente para estos participantes, hubo de modificarse el final de la prueba, siendo substituidas las cinco vueltas previstas en el Circuito de Montjuich, con los cinco ascensos al Estadio, por las cuatro vueltas, menos difíciles y duras, del triángulo de Pedralbes, en el que, a pesar de todo, se realizó la criba final.

Unos números solamente darán idea de la dureza de la prueba: 84 fueron los muchachos que tomaron la salida, y de ellos llegaron a la avenida del Generalísimo Franco, en Pedralbes, formando un grueso pelotón, 29 muchachos, y fueron todavía 5 de estos supervivientes los que no lograron clasificarse. No abundaron las averías materiales, debido al buen estado general del piso de las carreteras escogidas, pero la mayoría de los abandonos fueron producto del fuerte tren que se imprimió por los que se vieron con mayor potencia desde el primer kilómetro.

Ramón Pont, de la U. C. Graciense, que realizó una carrera muy regular, fué quien logró el máximo galardón nacional que se disputaba, y demostró, precisamente en los últimos metros, una visión clara de su situación, y contra lo que parecía debía ocurrir fué él el vencedor brillante que sorprendió, deportivamente, al que presumíamos, por su gran actuación y por haber sido uno de los grandes animadores de este Campeonato, el futuro y primer Campeón de España de principiantes. Nos referimos, claro está, al muchacho del C. C. Provenzalense Juan Crespo. Este muchacho, que se clasificó vencedor del premio de Montaña, escalando en primera posición los collados de La Rabassada y San Felú, y en segundo puesto el de Ullastrell, fué, junto con Vidal, Sospedra, Campillo y Pont, el que dió los más peligrosos «estirones» y mantuvo el alto régimen de velocidad que informó la prueba. Crespo quizás se fió demasiado, y viéndose a pocos metros de la cinta de llegada en primera posición, no pudo calcular que alguno de sus seguidores pudiera remontarle en los últimos metros, que tuviese todavía ánimos para un último esfuerzo, y cuando se dió cuenta el graciense Pont, hundida materialmente la cabeza dentro del manillar, pisaba su máquina la cinta de llegada con «escasos», pero claros centímetros de ventaja, sobre Crespo.

Un final brillante y espectacular, como merecía este primer Campeonato de España de principiantes, y los esfuerzos llevados a cabo en su magnífica organización por los entusiastas elementos del C. C. Barcelonés, con la eficaz colaboración de la Sección de Proyección Técnica de nuestro querido colega El Mundo Deportivo, secundado por las secciones de la Policía de Tráfico, Motoristas de la Guardia Urbana y una ambulancia de la Cruz Roja Española, que, afortunadamente, no tuvo necesidad de intervenir.

A las 10.47 de la mañana, frente al «Hostal de l'Arangada», al pie de la carretera de la Rabassada, se dió la salida a ochenta y cuatro corredores, que a buen tren ascendieron hacia la cima. Por los alrededores de la «Font del Bacallá», a mitad del ascenso, anotamos los primeros abandonos: son Pujol, del C. C. Sarría, y más tarde, José Torres, del C. C. Barcelonés, quienes «vuelven grupas», y regresan a la ciudad.

El tren de ascenso es fuerte y comprobamos como antes de llegar a la cima van rezagándose Gómez, del Colomense; Terry y

Fabregat, del Collblanch; Morlaider, de la U. C. Graciense. Más adelante son Bartolí, Garola, Fonda y Roch los retrasados, pero este último vuelve a tomar contacto con el pelotón de cabeza. El paso por el collado de la Rabassada se registra por el siguiente orden: Crespo en primera posición, seguido por Vidal y Sospedra. Se desciende hacia San Cugat a gran velocidad y vemos algunos rezagado que alcanzan el pelotón de cabeza, y uno de ellos — Terry —, una vez logrado su propósito debe desmontar por inoportuno reventón.

Se pasa por Tarrasa, a los cincuenta y tres minutos de carrera, y vemos a Jorge Balmes, del Sarría, aparse de su montura, por avería. En el ascenso a Ullastrell se alarga nuevamente el pelotón y pasa por la cumbre en primera posición Campillo, del C. C. Barcelonés, seguido por Crespo, del Provenzalense, y Pont, del Graciense. El descenso se cubre a velocidad de vértigo, y a vistas de Martorell, Antoni Montés sufre una caída, afortunadamente sin graves consecuencias, pero que le retrasa algo, y a la salida de esta población, Ignacio Torres, del Barcelonés, sufre la rotura de la máquina, que le obliga al abandono, después de haber realizado un magnífico esfuerzo. Se pasa por Molins de Rey y es el calellense José Juvinyá quien debe desmontar de la máquina, por averías en el cambio.

El pelotón se estira, pero el esfuerzo realizado por los Pont, Montes, Vidal, Marín, Lescano, etcétera, se frustra en el paso a nivel de San Felú de Llobregat, donde queda la carrera detenida durante 1 m. 30 s., lo que da lugar a que vayan uniéndose el pelotón de cabeza algunos rezagados. Continúa la carrera, y sin más de particular se llega a la avenida del Generalísimo, formando un pelotón de veintinueve corredores, marchando al frente W. Navarro, de Las Cortes; Roch, de la S. C. Catalana, y Joaquín Ortiz. Se cubre la primera vuelta en 8 m. 20 s., apareciendo en primera posición Montes, seguido por Marín, Peñalver y el resto del grupo, algo alargado. Esta segunda vuelta ha sido cubierta en 8'20 m. En la tercera vuelta aparecen en primera posición Ureña, Vidal y W. Navarro, siendo 9 m. el tiempo empleado y, finalmente, aparecen ante la meta, cubriendo la última vuelta, los corredores, disputándose la victoria en un brillantísimo esfuerzo final, en el que venció Ramón Pont, seguido por Crespo, que son acogidos con unánimes ovaciones por el numerosísimo público que acudió a presenciar el desenlace de este I Campeonato de España de Principiantes.

CLASIFICACIONES

- Clasificación individual**
- 1, Ramón Pont, de la U. C. Graciense, 85 km. en 2 h. 35 m. 40 s.
 - 2, Juan Crespo, del C. C. Provenzalense, el mismo tiempo.
 - 3, Joaquín Marín, del C. C. Provenzalense 2 h. 35 m. 48 s.; 4, José Vidal, el mismo tiempo; 5, José Montes, 2 h. 35 m. 52 s.; 6, Paulino Sabroso, 2 h. 35 m. 54 s.; 7, Juan Cazcano, C. C. Calellense, 2 h. 35 m. 56 s.; 8, Agustín Sospedra, U. D. Las Cortes, igual; 9, Wulfrano Navarro, U. D. Las Cortes, igual; 10, Jorge Túa, C. C. Catalana, igual; 11, Domingo Campillo, C. C. Barcelonés, igual; 12, Jaime Serra, U. C. Olesana, igual; 13, Pedro Torraiba, A. C. Germanor, igual; 14, Ramón Roch, S. C. Catalana, igual; 15, José Malle, P. C. Buenavista, 2 h. 36 m. 15 s.; 16, José Aparici, U. C. Olesana, igual; 17, Serafín Serra, U. C. Castellar, igual; 18, Antonio Montes, C. C. Castellar, 2 h. 36 m. 25 s.; 19, Diego Ureña, C. C. Provenzalense-Poblet, 2 h. 37 m. 10 s.; 20, Joaquín Ortiz, C. C. Montjuich, 2 h. 37 m. 12 s.; 21, Esteban Blanch, C. C. Provenzalense-Poblet, 2 h. 37 m. 40 s.; 22, Manuel Mesas, C. C. Barcelonés, 2 h. 38 m. 40 s.; 23, Julián Peñalver, C. C. Barcelonés, 2 h. 40 m. 12 s.
- Clasificación por equipos**
- 1, C. C. Provenzalense, 13 puntos; 2, U. D. Las Cortes, 23 puntos; 3, C. C. Calellense, 42 puntos; 4, C. C. Barcelonés, 59 puntos.
- Clasificación Montaña**
- 1, Juan Crespo.

FRONTÓN CHIQUI

Hoy, tarde, Carmela - Toni
 contra Áurea - Aurora
 A petición del público
 Noche, Sagrario - Petrita
 contra Paq. II - Senar-Yolanda

Mariano Martínez y la A. C. Montjuich, ganadores de la carrera para Independientes del C. C. E. Sans

La carrera que el C. C. E. Sans organizó ayer, con motivo de la Fiesta mayor de Sans, abierta a los independientes, fué acogida con entusiasmo por los corredores, los cuales, en buen número, se presentaron a la hora de darse la salida. La carrera consistía en quince vueltas al circuito Diagonal-Pedralbes, con salida y llegada en la calle de Sans, frente a la sastrería Edo, con un total de 70 kilómetros, y a pesar de que la misma se hizo a un buen tén y la combatividad desplegada por varios de los participantes, no fué suficiente para aclarar posiciones, pues otra vez hemos de hablar de la igualdad de fuerzas y de la magnífica forma de algunos de los participantes.

Un encañado y enérgico sprint fué el final de esta prueba, cuyo resultado levantó una gran polvareda, dada la igualdad de los dos corredores al cruzar la meta. Uno había de ser el vencedor, y los árbitros señalaron a Mariano Martínez, de la A. C. Montjuich, como vencedor, sobre Antonio Crespo, del C. C. Provensalense.

El C. C. E. Sans realizó una buena organización. En todo momento tuvo el control de la prueba en la mano, y cuando la dificultad de una llegada difícil, como es el llegar en pleno mediodía en la calle de Sans, también salió airoso de la prueba. Además, tuvo la virtud de hacer interesar esta carrera a los corredores, y así el numeroso público que se congregó en el circuito de pruebas, y finalmente en la meta, tuvo ocasión de ver una buena carrera.

Por equipos se adjudicó el trofeo la A. C. Montjuich. Antonio Crespo fué el primero de cuarta categoría. Masip ganó el premio para el corredor que pasase en cabeza más veces al final de la Diagonal, y Juan Vila se adjudicó el primer lugar de los sociales.

La clasificación de la carrera fué: 1, Mariano Martínez, A. C. Montjuich, 2 h. 35 m.; 2, Antonio Crespo, C. C. Provensalense, igual; 3, Francisco Ferrer, U. C. Hospital, igual; 4, exaquo: Miguel Ferrer, Vicente Gimeno, Manuel Izquierdo, Pedro Mas, Juan Mar-

Las tiradas al plato en el Santuario de Nuria

En el Santuario de Nuria fué inaugurado ayer el magnífico campo de tiro al plato. En las tiradas efectuadas resultaron los señores Buch, Subirana y París ganadores de las Copas Santuario, Hotel Nuria y Cremallera, respectivamente.

La velada de mañana en el Price, de boxeo aficionados

Mañana, Martes, por la noche, en el cuadrilátero del Gran Price, tendrá efecto la tercera velada de boxeo aficionados correspondiente a la preselección ante los próximos Campeonatos de España que deben celebrarse próximamente en San Sebastián, en la que participarán, entre otros, los destacados pugiles Sansoli, del peso pluma, Lovaina, en los ligeros, y los combativos de la categoría de los medios Roma-Sans y Sánchez-Herrero.

ARTICULOS PARA CAMPO Y PLAYA INMENSO SURTIDO
ALMACENES JORBA

Alfonso, M. García Vinuesa, José Oriol, Francisco Tarragona, Antonio Otón, Salvador Arjol, Francisco Masip, Enrique Monterde, Agustín Sancho, José Barres, Antonio Iniesta, Eduardo Benito, Andrés Giménez, Juan Montaña, Juan Espín, Clavera, Filba, Roselló, Pedro Sant; 27, Juan Carles; 28, Juan Vila; 29, Casadevall.
Clasificación por equipos:
1, A. C. Montjuich, 9 puntos;
2, C. C. Provensalense, 10 puntos;
3, exaquo: Gracia, Clíps y Barcelonés, 12 puntos.

El reparto de premios del I Campeonato de España para principiantes

Los organizadores de dicha prueba ciclista nos comunican y suplican que hagamos público que el acto del reparto de premios a los vencedores del I Campeonato de España para principiantes, que tuvo efecto ayer mañana, se celebrará, con toda solemnidad, el próximo sábado, de seis a ocho de la tarde, en el local social del C. C. Barcelonés, calle de Cerdeña, 269.

La U. D. Sans venció ayer, por 3 tantos a 1, al R. Murcia C. de F.

Ayer tarde, en el terreno de la calle Galileo, y ante un numerosísimo público, se celebró el segundo partido de fútbol organizado por la U. D. de Sans con motivo de la Fiesta mayor de la industriosa barriada, enfrentándose con el Real Murcia C. de F.

El partido fué interesantísimo, y durante el mismo lograron los blanquiverdes desquitarse del tropiezo sufrido el pasado sábado ante los «vermellones» de la ciudad del Segura.

El marcador señaló justamente una victoria de los sansenses por tres tantos a uno, y que refleja claramente lo que ocurrió sobre el césped durante los noventa minutos de juego.

El Sans, con el terreno más seco y ligando magníficas jugadas, halló el camino del tanto, mostrándose Sancho el gran rematador, y fué precisamente el autor de los tres tantos que se apuntó el conjunto propietario del terreno.

Con uno a cero terminó el primer tiempo, marcando nuevamente, después del descanso, los sansenses, y obteniendo el Murcia el tanto del honor, por mediación de Cervera.

El Trofeo en disputa pasó a poder del R. Murcia C. de F., por el promedio de tanteo en ambos partidos, que es favorable para los muchachos forasteros.

EL C. N. BADALONA SE ADJUDICA DEFINITIVAMENTE EL «TROFEO MAS-YEBRA» DE PATINES A VELA

Carlos Pena, del C. N. Barcelona, venció en la prueba de ayer

Ayer por la mañana, en aguas de Sitges, se celebró la segunda edición del «Trofeo Mas-Yebra» de patines a vela. La prueba fué disputada con un recorrido de tres vueltas a un triángulo, con un total de doce millas, y estaba organizada por el Club Marítimo Playa de Oro.

El preciado trofeo pasa definitivamente en poder del C. N. Badalona, por haber logrado dos victorias consecutivas. Una vez más, los expertos tripulantes de patines de la vecina ciudad costera han puesto de manifiesto sus magníficas cualidades para esta especialidad deportiva. El triunfo badalonés ha sido logrado en conjunto, ya que, individualmente, un participante del C. N. Barcelona se adjudicó la victoria, prueba evidente de que los de la capital poseen también elementos de clase, pero no en la cantidad de los de Badalona.

Durante la prueba hubo mar llana y ligeras ventolinhas. Este detalle dará cuenta al lector de que los tripulantes debieron poner a prueba toda su habilidad marinera para aprovechar al máximo las escasas facilidades atmosféricas, ya que la falta de viento obligó a todos los participantes a buscar una fuerte «ceñida» en los virajes, que fué el punto mejor aprovechado por el vencedor de la prueba.

Carlos Pena logró, con asombrosa pericia, irse separando de sus rivales, especialmente del segundo clasificado, Alberto Demestre, quien le inquietó hasta la última vuelta al triángulo, pero que a cada «ceñida» de viraje perdía unos preciosos centímetros respecto al vencedor. Sin embargo, cabe mencionar que el «duelo» sostenido por las dos embarcaciones primeramente clasificadas

Ayer llegó a nuestra ciudad el Tesorero de la Federación Española de Luchas

¿Tendremos velada de este deporte el miércoles en el Price?

Procedente de Madrid, y en el Cataluña Expreso, llegó a nuestra ciudad, en la mañana de ayer, el Tesorero de la Federación Española de Luchas, don Miguel Guevara, quien se desplaza a nuestra ciudad con objeto de orillar y solucionar las dificultades existentes en este deporte en nuestra región, y que motivaron la suspensión de las veladas de lucha libre anunciadas, para los pasados viernes y sábado, en las lonas del Price y Salón Iris, respectivamente.

Deseamos que el viaje del señor Guevara sea fructífero, y que queden solucionados todos los problemas existentes y encauzado este espectacular deporte por los senderos deportivos y serios que merece el numeroso público que sigue con gran entusiasmo los combates que se programan, y que ha elevado a la lucha libre a espectáculo de grandes multitudes que llenan nuestros grandes locales.

Ante la llegada del Tesorero de la Federación Nacional de Luchas a nuestra ciudad, señor Guevara, hemos preguntado a los organizadores de las veladas del Price, sobre la posibilidad de reanudar éstas en la presente semana, y muy amablemente nos han contestado diciendo que si, como es de desear, se solucionan rápidamente las actuales dificultades existentes, el próximo miércoles, aprovechando el que no se ha organizado por la Empresa Price-Olimpia velada de boxeo, se ofrecería al público el mismo programa de la suspendida velada del pasado viernes, o sea el integrado por los combates Fermós-Salasas, Marco-Ramis, Satrio-Ochoa II y Solé «Tabola» contra el portugués Machado, y quizás el viernes siguiente se ofrecería otra velada con la presentación en España de los luchadores italianos.

«Estos son nuestros deseos — nos manifestaron los organizadores —, pero debemos esperar y desear la rápida normalización de la lucha libre en nuestra región.»

Más resultados de futbol

Gracia, 0; Español, 8.
Horta, 0; Vich, 2.

LOS CAMPEONATOS DEL MUNDO DE ATLETISMO, EN OSLO

Oslo, 25. — Treinta mil espectadores presenciaron hoy las pruebas de atletismo correspondientes a los campeonatos europeos. Asistió el Rey Haakon y el Príncipe Olav.

Los triunfadores de la jornada han sido los suecos, que han acaaparado así todas las pruebas, como se verá por los detalles.

La descalificación de tres corredores en la marcha de los 10,000 metros no ha sido más que un incidente que ha deslucido la prueba.

Además del salto de altura, los suecos ganaron los 110 metros, vallas, los 1,500 metros, la marcha de los 10,000, lanzamiento de la jabalina, salto con pértiga, y la prueba de relevos 4 por 100 metros.

Francia logró dos victorias en 3,000 metros obstáculos y las de relevos 4 por 100 metros. Holanda se adjudicó los relevos 4 por 100 metros femeninos y Rusia la prueba de los 200 metros.

El vencedor en los 110 metros vallas, Lidman, demostró estilo perfecto y sus competidores pacificaron aficionados a su lado. Lidman, que ha sido el mejor corredor sueco de vallas desde 1930, y que se clasificó en cuarto lugar en los juegos Olímpicos de Berlín, ha dicho que estaba muy contento de haber conquistado la medalla de oro en unos campeonatos internacionales antes de abandonar la práctica deportiva.

Strand, que ha sido calificado como el embajador del atletismo sueco, trató de hacer la carrera a su compatriota Henry Edikson para ayudarle a ocupar el segundo puesto y, por lo tanto, el tiempo que realizó Strand no estuvo de acuerdo con sus facultades.

La muchedumbre que presenció las pruebas protestó ruidosamente cuando fué descalificado el checo Balsan, en la prueba de marcha. Los gritos y silbidos aumentaron cuando fueron descalificados también Hardmo y Hamler, sueco y noruego.

Tordten Tegner, miembro de la Federación Internacional de Atletismo Amateur, manifestó al corresponsal del servicio especial Alf-Il que estos tres corredores fueron descalificados por no cumplir los reglamentos, en lo que se refiere a la forma de marchar.

La prueba femenina de relevos sobre 400 metros ha terminado con la siguiente clasificación:

- 1, Holanda, tiempo, 47 s. 8-10.
- 2, Francia, 48 s. 5-10.
- 3, Rusia, 48 s. 7-10.
- 4, Gran Bretaña, 48 s. 7-10.
- 5, Suecia, 49 s. 9-10.
- 6, Polonia, 50 s. 6-10.

En el campeonato europeo del salto con pértiga se dió el siguiente resultado:

- 1, Lindberg, Suecia, 4'11 metros.
- 2, Drolind, Rusia, 4'01 metros.
- 3, Ben, Checoslovaquia, 4'01 m.
- 4, Kasa, Dinamarca.

Resultado de las pruebas de los 10,000 metros marcha:

La primera jornada de los Campeonatos sociales de Atletismo del C. F. Barcelona

En el Estadio Municipal de Montjuich se iniciaron los Campeonatos sociales en pista del Club de Futbol Barcelona, en los que toman parte todos los atletas del club azulgrana.

Estos Campeonatos se celebrarán en tres jornadas, disputándose las próximas los días 1 y 8 de septiembre, por la tarde.

Los resultados de la primera jornada fueron los siguientes:

- 60 metros lisos: 1, Belmonte, 7 s. 3-10; 2, Artigas, 7 s. 8-10; 3, Quintana, 7 s. 9-10. — Salto de longitud: 1, Salom, 6'15 metros; 2, Junqueras, 6'11 metros; 3, Alba, 5'88 metros. — 200 metros lisos: 1, Belmonte, 23 s. 7-10; 2, Junqueras, 24 s. 2-10; 3, Mercadé, 24 s. 7-10. — 800 metros lisos: 1, Malmedy, 2 m. 4 s. 8-10; 2, Ráfols, 2 m. 10 s. 4-10; 3, Alba, 2 m. 11 s. — Disco: 1, Donés, 31'20 metros; 2, Mateu, 28'22 metros; 3, Salom, 25'35 metros. — 400 metros vallas: 1, Mercadé, 1 m. 8-10; 2, Portolés, 1 m. 1 s. 4-10; 3, Valera, 1 m. 4 s. — Peso: 1, Mateu, 9'57 metros; 2, Donés, 9'31 metros; 3, Salom, 8'46 metros. — 3,000 metros obstáculos: 1, Losada, 10 m. 27 s. 4-10; 2, Cases, 11 m. 9 s.; 3, Codina, 11 m. 27 s.

Para el próximo domingo, y en el transcurso del programa de la jornada, se intentará batir la plusmarca regional de los 4x200 metros lisos. Los atletas serán: Belmonte, Junqueras, Salom y Mercadé.

- 1, John Mikaelsson, Suecia, 46 minutos 0 s. 5-10.
- 2, Schawb, Suiza, 47 m. 3 s. 6-10.
- 3, Maggie, Francia, 48 m. 10 s. 4-10.
- 4, Chevalier, Francia.
- 5, Andersen, Noruega.

Resultado del lanzamiento de jabalina. — 1, Atterwall (Suecia), 68'74 metros; 2, Nikkanen (Finlandia), 67'50; 3, Rautavaara (id.), 66'40; 4, Mehjum (Noruega), 66'37; 5, Dalefoll (Suecia), 64'79; 6, Neumann (Suiza), 62'48; 7, Kiss-wetter (Checoslovaquia), 59'96; 8, Lutkeveld (Holanda), 59'50.

La prueba de obstáculos resultó muy atractiva el steeple disputado sobre 3,000 metros. Su resultado fué el siguiente:

- 1, Pujazon (Francia), 9 m. 1 s. 4-10; 2, Delmsaeter (Suecia); 3, Sjostrand (id.); 4, Olssen (Dinamarca); 5, Gatje (Francia); 6, Sil-taloppi (Finlandia); 7, Rouony (Checoslovaquia); 8, Vandewtyre (Bélgica).

Resultado de la prueba de los descendidos metros, femeninos, final:

- 1, Setjenova (Rusia, tiempo, 25 segundo, 4-10; 2, Jordán (Gran Bretaña), 25 s., 6-10; 3, Anrla (Francia), 25 s., 6-10; 4, Hemstad (Noruega), 25 s., 7-10; 5, Schéese-man (Gran Bretaña), 25 s., 8-10. — C.

FRACASO DE LA TENTATIVA DE LA TRAVESIA DEL CANAL DE LA MANCHA POR EL NADADOR CHILENO JOSE BERROETA

Dover, 25. — Anoche se lanzó al agua el nadador chileno Jorge Berroeta desde el cabo Gris Nez de la costa francesa, a fin de realizar la tentativa de travesía del Canal de la Mancha, tentativa que hubo de ser aplazada en varias ocasiones debido al mal tiempo.

A la una de la tarde de hoy seguía nadando con regularidad hacia la costa inglesa, luchando con fuerte marea descendente que le empujaba hacia el este del lugar escogido para terminar la travesía.

El nadador chileno confía en efectuar la travesía en trece horas.

A las dos y media de la tarde, Jorge Berroeta se encontraba a cinco millas escasamente de la costa inglesa. Pero de pronto, una fuerte tormenta se ha desencadenado sobre el Canal y aun azota el agua. El refugio que ha comenzado ya bien entrada la tarde, probablemente arrastrará al chileno por el Canal en dirección a Dover y Folkestone, aumentando así la distancia que tiene que recorrer.

Poco antes de las seis y media, un vigía de la costa inglesa, junto a Dovers, calculaba que Berroeta se encontraba a unas cinco millas de la costa, entre Dover y Saint Margaret, al norte de Dover.

Estaba lloviendo fuertemente y la visibilidad era limitada.

Las noticias recibidas de Folkestone dicen que Berroeta fué visto por primera vez hacia las nueve de la mañana por un barco de carga, el «Maidstoke», británico. El chileno se encontraba entonces al oeste de su punto de partida, el cabo Gris Nez.

Poco antes del mediodía, un

FRONTÓN CATALUÑA

Hoy, tarde, a cesta:
Lasa-Osa contra Piston-Urdam
Noche, a pala:
Chto. Bilbao II - Salamanca
contra Isasti - Uriarte

UCRANIA HA PRESENTADO A LA ONU LA DENUNCIA CONTRA GRECIA

Ha sido incluida en el orden del día

Nueva York, 25. — La Secretaría de la O.N.U. anuncia la inclusión, en la orden del día del Consejo de Seguridad, para el próximo miércoles, la denuncia de Ucrania contra el Gobierno griego. La discusión de este asunto seguirá al estudio, por el Consejo, de las solicitudes de ingreso en la organización, trasladadas por la Comisión de Admisión. — Efe.

Sensación

Atenas, 25. — El gesto ucraniano de denunciar a Grecia ante el Consejo de Seguridad de la O.N.U. como grave peligro para la paz, ha causado sensación en esta capital. Coincide casi con la celebra-

Romanoni vence a Masip, en Santander

Santander, 25. — En la Real Sociedad de Lawn Tennis de la Magdalena se ha terminado el campeonato internacional que se viene celebrando estos días. El resultado ha sido el siguiente: Final de caballeros: Romanoni vence a Masip por 6-0, 0-6, 9-3 y 6-1. Final mixtas: Pepa Chavarrri y Masip vencen a Amalij Mayer y Romanoni por 6-1, 2-6 y 6-3.

En la final de consolación el Conde de Acevedo es derrotado por A. Leroy por 3-6, 6-2, 6-2 y 6-1.

Detención de separatistas tunecinos

París, 25. — Se anuncia oficialmente la detención en Túnez de varios dirigentes del partido separatista tunecino «Destour», mientras celebraban una reunión clandestina.

El partido «Destour», prohibido hace ocho años, sigue desarrollando sus actividades, afirmando que sus miembros se reúnen en las mezquitas, en las que no tiene acceso la policía. Se añade que antes de llevarse a cabo las detenciones en cuestión, se avisó oficialmente a los dirigentes del partido, para que cesasen en tales actividades.

ABANDONA A 800 M. DE LA COSTA

Dover, 25. (Urgente.) — El nadador chileno Jorge Berroeta ha abandonado su tentativa de atravesar a nado el Canal de la Mancha cuando sólo se encontraba a unos 800 metros de la escollera de la playa de Shakespeare (Dover), que era su meta, a las 9'55, hora inglesa, y fué recogido por el remolcador que lo acompañaba. — C.

El festival de anoche en el C. N. Mediterráneo

Anoche, en la piscina que el C. N. Mediterráneo posee en la calle de Galileo, y con motivo de la Fiesta mayor de Sans, se celebró un magnífico festival social, que fué presenciado por numeroso público, y al final del cual se procedió al reparto de premios correspondientes a los Campeonatos de Cataluña del pelanca y trampolín, celebrados recientemente en dicha piscina, y, además, se hizo entrega de una preciosa placa conmemorativa del homenaje que se tributaba al preparador de dicho club, señor Alexandri.

El festival interclubs Mediterraneo-Atlético, que fué suspendido debido a la inclemencia del tiempo y que estaba anunciado para el pasado sábado, se celebrará el próximo sábado por la noche, bajo el mismo programa.

Las reivindicaciones griegas sobre el Epiro

Atenas, 25. — Un Comité que representa a los griegos de todas las partes del Epiro, con inclusión de la septentrional, de soberanía albanesa, ha dirigido, a los Jefes de las Delegaciones, en la Conferencia de la Paz, un telegrama encareciendo apoyo para las reivindicaciones de Grecia sobre el Epiro del Norte. — Efe.

SALDOS! RETALES!! Ocasiones!!!

¡Aproveche Ud. los últimos días!

- Guantes sra., perle, fantasía 6'85
- Medias rayón, gran result. 4'65
- Maillots baño sra., estamp. 28'65
- Chaq. niña, canalé, s. cuell. 20
- Bragas sra., rayón, reforz. 6'85
- Maillots caballero. 5'85
- Medias hilo, gran resultado 8'45
- Blusas sra., manga corta . . . 19
- Calzoncillos cblo., madap. . . 8'65
- Combinae. sra., ray., aplic. 26'75
- Solárium baño, niño 5'85
- Medias seda natural, gasa. 26'90
- Bragas sra., ray., finisimas. 9'85
- Medias rayón, malla fina. . . 12'65

CASA VILARDELL

INFORMACION TAURINA

«CAÑITAS», ANIMADOR

Curro Caro, Cañitas, Luis Briones y El Choni lidiaron, ayer tarde, en Las Arenas, seis toros de don Félix Moreno Ardanuy y dos de don Leopoldo L. de Clairac (cuarto y sexto); hubo buena entrada en la sombra y floja en el tendido de sol, y presidió la corrida el comisario señor Barber.

Los toros de Clairac dieron un juego deficiente; los seis de Moreno fueron, en conjunto, buenos, pero pecaron de una presentación desigual, pues mientras el quinto y el séptimo tuvieron un volumen que ya no es corriente, bajaron en relación con aquéllos. Además, sólo el primero llegó con alegría a la muleta, porque los otros, bien por carecer de fuerza o por aplomarse como los dos grandes — no permitieron el lucimiento apetecible, al menos para practicar el toro en boga, en el que la viva «arrancada» del estado es condición indispensable.

Curro Caro lucióse con la muleta en su primero, y de haber estado acertado con el pinchazo, habría cortado la oreja, pues oyó música por lo parado que toró al natural tanto con una mano como con otra, y toda su faena fué aplaudida. Luego le gapeó el bicho, acaso por ir encajado en la muleta y no despegarse Curro de él, lo cual, aunque no deja de ser una nota favorable, perjudicó el resultado. El diestro hubo de pinchar varias veces, y fué una lástima que dicha labor con la muleta no tuviera el remate apetecido. El quinto toro, uno de los grandes, aunque suave e inofensivo, llegó tan aplomado al final, que se quedaba en el centro de la suería, y no se le podía correr la mano. Lo mató Curro con un pinchazo y media estocada en su sitio.

Cañitas fué, ayer, el animador de la corrida; con su voluntad, con su valentía y su afán de hacer muchas cosas, interesa al público, lo encardece y también le emociona. Banderilleó a sus dos toros, no sólo guapamente y con mucho valor — singularmente a su segundo —, sino dejando los rehiles en lo alto. En su primera faena, comenzada con tres pases en el estribo, puso brío, coraje y decisión a toneladas; de tocaron la música, le jalearon mucho, y al dar un pase afarolado, quedó prendido de un pitón. Siguió imperturbable, agarró una estocada muy buena, le dieron la oreja y hubo de circular por el ruedo para recoger una ovación. Y en el sexto toro, lo mismo: Lo lanceó muy bien de capa, hizo un quite con lances al costado que levantó una tempestad de aplausos, y al dar el segundo pase — también en el estribo — le tropezó la res y le arrolló, accidente que hubo de repetirse al ejecutar un pase de pecho. Ahora bien, en esta segunda faena le vimos torear en redondo apretadísimo y muy bien, mereció igualmente los honores de la música, y seguramente habría cortado la oreja también de no intentar tres veces el descabello, luego de recetar

media estocada bien dirigida. Dió la vuelta al ruedo, y puede ufanarse de que los aplausos más frecuentes y cáudidos de la tarde fueron para él.

Lo de mayor finura que vimos correspondió a Luis Briones. Buen estilo demostró al muletear al tercero, con suavidad y buen gusto. Le faltó vibración a la faena porque el toro carecía de fuerza al embestir. Y lo mató muy bien, echando la muleta abajo y alegrando con la voz, y así dejó una excelente estocada, que refrendó con un descabello a la primera. Oyó muchos aplausos. Al séptimo le dió por el lado izquierdo unas verónicas primorosas, y un quite que hizo con chucuelinas, finísimo, le valió una ovación. Igual tono mantuvo con la muleta, pues ejecutó algunos pases de irreprochable factura, por los que oyó música, y eso que el toro, demasiado aplomado, le ayudó muy poco. Pinchó una vez, dejó una entera atravesada — por entrar en mal terreno y meterse la res bajo el engaño —, y tras un nuevo pinchazo intentó el descabello y dobló «Peinado», que así se llamaba aquel buen mozo.

A El Choni le tocó el peor lote. Su primer enemigo, de Clairac, era manso, quería irse y saltó al foso. No se le pudo hacer nada con el capote, y lo único que le fué permitido a El Choni con la muleta fué doblarlo con valentía y desde muy cerca, tras de cuyo trasteo — rubricado con aplausos —, el bicho ya no embestia, sino que tiraba derrotes. Acertó Jaime a matarlo con media estocada muy buena, y dió la vuelta al ruedo, escuchando muchas palmas. El octavo, por sí renqueaba o no de una pata, fué retirado, y el substituto, de Mariano Fernández, dejó mucho que desear, pues con la cara alta y echando las manos por delante no se prestaba a filigrana alguna. Lo trasteó El Choni adecuadamente, doblándolo y haciendo por bajo toda su labor, y tras un pinchazo, mató una superior estocada que mató sin puntilla. Quedó, pues, todo lo más airoso que podía quedarse con aquellas dos reses.

Al agarrar Hiena II una gran vara en el quinto toro, le ocasionó ésta una formidable caída, que le produjo conmoción cerebral, y fué llevado en braca a la enfermería.

Zacatecas puso un puyazo superior; dos magníficos, el Carbonero, al séptimo, que se premiaron con muchos aplausos, y otros dos del veterano Barrera al último.

De los de a pie, el también veterano Rosalito estuvo muy bien colocado siempre, y evitó algunos percances, y le secundaron Bernal y el Chiquito de la Audiencia.

La corrida, aunque larga, ofreció notas interesantes bajo diferentes aspectos.

Peso de los toros en canal: 238, 239, 261, 237, 239, 266, 349 y 282 kilos.

DON VENTURA

La última de feria, en Bilbao

Bilbao, 25. — Sexta y última corrida de Feria. Llano. Un novillo de Soto para don Alvaro Domecq y seis toros, de Guardiola, para Armillita, Pepe Luis Vázquez y Armillita. Los siete toros han sido bravos y todos han sido aplaudidos en el arrastre, y al tercero se le dió la vuelta al ruedo.

El de rejones. — Después de una preparación emocionante, pasa Domecq sin clavar. Pone después un rejón caído y otros dos en todo lo alto. (Gran ovación.) Medio par de banderillas y otros dos enteros magníficos. (Ovación.) Dos rejones de muerte, uno de ellos en todo lo alto y otro ligeramente caído. Pie a tierra da cuatro altos, un derechazo, varios molinetes, dos cambiados y otros adornos. (Suena la música.) Una gran estocada. (Ovación, oreja, vuelta al ruedo y salida.)

Lidia ordinaria. Primero. — Nada de particular en el primer tercio. Tres varas y dos pares y medio. Armillita da dos altos, un derechazo. El toro cae varias veces. Varios por bajo, tres manoleínas para media bien puesta y dos intentos. (Pitos.)

Segundo. — Pepe Luis Vázquez da cuatro verónicas y media, muy finas. (Olés.) Luego quita por chucuelinas, entre una gran ovación. Andalucía es ovacionado con el capote a la espalda. Tres varas y tres pares. Pepe Luis da tres estatuarios en las tablas, y luego en los medios, cuatro derechazos muy buenos, uno cambiado, otro de pecho magnífico, se agarra varias veces a los cuernos, varios medios pases, un pinchazo, media habidosa y un descabello. (Ovación.)

Tercero. — Andalucía es ovacionado en tres verónicas y media y en un quite por chucuelinas. Tres varas y dos pares. El toro está muy castigado. Andalucía da uno por alto y tres grandes naturales ligados con el de pecho, entre olés. Tres derechazos rematados con un molinete. (Música.) Dos altos, un molinete y tres manoleínas. Todo muy artístico. Una estocada y descabello. (Gran ovación, los orejas, vuelta y salida.)

Cuarto. — Cuatro varas y tres pares. Faena por la cara de Armil-

lita para una entera atravesada. (Bronca.)

Quinto. — Tres varas y tres pares. Cinco naturales magníficos de Pepe Luis ligados con el de pecho. (Ovación y música.) Otros cinco igualmente buenos rematados con un molinete. (Olés.) Un pinchazo y media, con vomito. (Ovación.)

Sexto. — Ovaciones a Andalucía en tres verónicas y media. Tres varas y dos pares y medio. Comienza la faena con tres naturales movidos. Uno por alto. Desiste luego del natural, después de intentar varias veces y da tres redondos, rematados con molinete y de rodillas. Otros tres derechazos y un afarolado. Dos manoleínas, otros adornos, entre los cuales destacan tocaduras de pitones. Tres pinchazos entrando bien y descabello. (Ovación y vuelta.)

Varios aficionados lo pasean en hombros por la plaza, en premio a su labor de conjunto en la Feria, que ha sido la mejor de todas.

Peso de los toros: el de rejones, 250 kilos. Lidia ordinaria: 329, 376, 322, 296, 283 y 309. — Kilos. — Cifra.

Novillada de poco relieve, en Madrid

Madrid, 25. — Seis novillos de don Eugenio Marín, de Jaén, para Gabriel Pericás, José Antonio Mora (mexicano) y Belmonte. Casi lleno. El sexto novillo fué substituido, por cojo, por uno de Escudero, gordo y con nervio.

Primero. — Nada con la capa. Tres varas. Dos pares y medio. El novillo llega peligroso al último tercio, y Pericás se limita a tras-

De la onomástica de D. Bartolomé Barba

Un simpático telegrama de Carlos Arruza para el Gobernador civil y para el pueblo de Barcelona

Además de las autoridades, personalidades, comisiones y representaciones que en ininterrumpido y cordial desfile de varias horas por el Palacio del Gobierno Civil felicitaron personalmente, el pasado sábado, al señor Barba Hernández, con motivo de celebrar éste su fiesta onomástica, ha recibido, con iguales augurios de felicitación, centenares y centenares de tarjetas, cartas y telegramas, no solamente de nuestra ciudad y provincia, sino también, y en número asimismo muy importante, de diversas procedencias del resto de España.

De esta cordial y respetuosa correspondencia, nos complace destacar en este espacio de sus páginas que HOJA DEL LUNES dedica a la Fiesta Nacional, el telegrama lleno de respeto y afecto para nuestra primera autoridad civil, y de amor y gratitud a Barcelona, que Carlos Arruza ha dirigido desde Madrid al señor Gobernador.

Dice así el sentido despacho telegráfico del famoso diestro mejicano:

«Con felicitación cordial, sincera en su fiesta onomástica expreso un hondo afecto y eterna gratitud pueblo Barcelona promotor base y causa de cuanto soy en el toro. Respetuosamente Carlos Arruza.»

tearlo por la cara. Mata de un pinchazo, media, dos pinchazos y cuatro intentos de descabello. (Algunos pitos.)

Segundo. — José Antonio Mora es ovacionado con la capa. Tres varas. Mora, al dar un farol, resulta con la taleguita rota. Par y medio de banderillas. Mora realiza una faena valiente, en la que intercala ayudados por alto, tres naturales y el de pecho y otros pases. Sufre un achuchón sin consecuencias y un desarme. Termina de una entera. Remata el puntillero. (Ovación y saludos.)

Tercero. — Nada con la capa. Dos varas. Dos pares y medio. Por las malas condiciones del novillo, Belmonte realiza una faena breve e inteligente, que remata con media en su sitio. (División de opiniones.)

Cuarto. — Nada con la capa. Tres varas. Dos pares y medio. Pericás, con temple y valentía, hace una gran faena, en la que intercala ayudados por alto, derechazos, de rodillas, cuatro naturales, dos manoleínas y otros pases, todo entre olés y ovaciones. Se adorna con tocaduras de pitón y desplantes, y mata de un pinchazo y una entera. (Gran ovación, petición de oreja, vuelta y saludos. Aplausos al toro.) Pericás pasa a la enfermería a curarse de una cortadura en la mano izquierda.

Quinto. — Nada con la capa. Tres varas. Mora clava dos pares y medio de frente, que se ovacionan. Faena con precauciones y por la cara, para media y una casi entera. (Aplausos a la voluntad.)

Sexto. — Belmonte escucha palmas con la capa. Cuatro varas. Dos pares. El novillo llega aplomado al último tercio, por lo que Belmonte, muy voluntarioso y porfiando, realiza una faena breve, en la que intercala algunos buenos derechazos. Pinchazo en hueso y una hasta la empuñadura. Remata el puntillero. (Aplausos a la buena voluntad.) — Cifra.

Novillada en Tarazona

Tarazona, 25. — Cuatro novillos de Garrido, de La Carolina, para José Ortega (Gallito Chico) y Pedro de la Casa (Morenito de Talavera Chico).

Primero. — Gallito lancea sin estrecharse. Tres varas recargando. Quites valientes de Morenito. Dos pares. Gallito da unos pases de tanteo y pincha varias veces, terminando de una estocada ladada.

Segundo. — Morenito lancea bien. Tres picas. Morenito banderillea y coloca dos pares y medio. (Gran ovación.) Morenito muletea con valentía, dando varios pases, molinetes y manole-

Pleno éxito de los hermanos Dominguín, en Orihuela

Orihuela, 25. — Corrida de toros con seis de don Celso del Castillo para los hermanos Domingo, Pepe y Luis Miguel Dominguín.

Primero. — Domingo es ovacionado con el capote. Dos varas. Dos pares y medio. Domingo empieza su faena valiente y de cerca, con pases de varias clases. (Palmas y música.) Mata de un pinchazo y media estocada. (Ovación, oreja y vuelta.)

Segundo. — Pepe es ovacionado con el capote. Cogen los palos los tres hermanos y clava cada uno un par estupendo, entre ovaciones. Pepe da cuatro pases sentados en el estribo, imponentes. Sigue con derechazos superiores y molinetes en la misma cuna, que se ovacionan. Cuatro manoleínas enormes y unos naturales buenos. Otros pases que se ovacionan, entusiasmando al público. Mata de una estocada. (Ovación, oreja, rabo, vuelta y salida.)

Tercero. — Luis Miguel es ovacionado con la capa. Los tres hermanos se lucen en los quites. Tres varas. Dos pares. Luis Miguel da dos pases por alto estatuarios, uno de pecho y tres derechazos imponentes. (Ovación grande.) Manoleínas, afarolados y rodillazos y otros pases de distintas marcas,

entre el entusiasmo del público, que puesto en pie pide la oreja. Mata de media estocada y descabella al primer intento. (Ovación, oreja, rabo, pata, recogida de prendas y vuelta al ruedo.) Los tres hermanos son ovacionados.

Cuarto. — Después de tres refilonazos se cambia el tercio. Domingo, metido entre los pitones, hace una faena con pases en el estribo, por alto y rodillazos. (Ovación.) Pases de otras marcas, y termina de un pinchazo y una entera. (Ovación y salida.)

Quinto. — Pepe lo recibe con cuatro verónicas superiores. (Ovación.) Tres varas. Pepe coloca tres pares de poder a poder, que se ovacionan. Hace una faena con pases estatuarios, de pecho y molinete. Un pinchazo y media estocada. (Ovación y salida.)

Sexto. — Luis Miguel es ovacionado con la capa. Cuatro varas. Luis Miguel empieza su faena con cuatro pases estatuarios. Sigue con ayudados de rodillas y termina con un molinete. (Ovación enorme y música.) Pases de otras marcas. Termina de un pinchazo y media en lo alto. Descabella al segundo golpe. (Ovación y oreja.)

Peso de los toros: 253, 258, 254, 260, 249 y 257. — Cifra.

Clamoroso triunfo de Arruza y Parrita

Puerto de Santa María, 25. — Toros de Buendía, antes de Santa Coloma, nobles y bravos. Tres de ellos dieron la vuelta al ruedo en el arrastre. Actuaron Arruza, Morenito de Talavera y Parrita.

Preside el Alcalde, y asiste el Almirante Jefe del Departamento Marítimo y los Gobernadores civil y militar.

Primero. — Arruza lo fija con cuatro verónicas monumentales. (Ovación.) Esta se repite en un quite majestuoso. Arruza coloca tres pares de banderillas colosales, entre otras tantas ovaciones. Brinda desde el centro del ruedo y hace una faena de muleta indescriptible, con pases de todas las marcas. El público presencia toda la faena puesto en pie. Una estocada. (Ovación, oreja, rabo, vuelta y saludos.)

Segundo. — Morenito de Talavera lo fija con cinco verónicas superiores. (Ovación.) Morenito clava cuatro pares y medio entre ovaciones, los tres últimos inmejorables. Realiza una magnífica faena de muleta desde cerca, en la que destacan tres pases de pecho, tres manoleínas, algunos rodillazos y adornos. Toca los pitones repetidas veces, entre el mayor entusiasmo del público. Una estocada y descabello al segundo golpe. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

Tercero. — Cuatro varas y dos pares. Parrita realiza una faena de muleta inteligente, desde cerca, sobresaliendo varios derechazos y tres estatuarios. Ayudados por alto, cuatro naturales magníficos y otros pases, entre el clamor general del público. Mata de una estocada y un descabello. (Ovación, oreja, rabo, vuelta y salida.) El público obliga a saludar a los tres mata-dores.

Cuarto. — Arruza lo fija con temple y valor. Cuatro varas. El mejicano se luce en quites, así como Parrita y Morenito. Arruza realiza una faena de cerca, que inicia con un pase estatuario. Sigue con otros por alto, de verdadera temeridad, y continúa por bajo y molinetes. Nuevos naturales, de pecho, manoleínas y arrucinas, que entusiasman al público. Una estocada. (Ovación enorme. Dos orejas, rabo, pata, dos vueltas al ruedo.) La ovación dura largo rato. El toro da la vuelta al ruedo, y el mayor sale a compartir los aplausos con el mejicano.

Quinto. — Morenito lo fija con cinco verónicas y media. (Ovación.) Los tres espadas son ovacionados en quites. Morenito realiza una faena valiente, intercalando algunos adornos. Mata de una estocada entera con derrame. (Ovación y salida.)

Sexto. — Parrita lancea superiormente. Cuatro varas. Parrita inicia el trasteo con la muleta con un magnífico pase estatuario por alto, al que siguen varios en redondo, varios molinetes, naturales, y otros pases de gran relieve. Un pinchazo y una estocada, de la que dobla. (Gran ovación y oreja.)

Tercero. — Gallito toma los palos y coloca tres pares inmensos. Da unos derechazos buenos entre ovaciones. Deslucé la faena al pinchar varias veces y acaba de una estocada. (Ovación.)

Cuarto. — Morenito lancea bien. Tres picas y dos pares. Morenito da unos pases de tanteo con valentía. Acaba con el bicho de tres pinchazos y media estocada. (Palmas.)

Promedio de peso: 220 kilos. — Cifra.

de pecho mirando al tendido. El público está entusiasmado, y la ovación es imponente. Mata de media estocada y descabella al segundo golpe. (Ovación, orejas, rabo, pata y vuelta al ruedo.)

Los tres diestros son sacados de la plaza en hombros.

Pesos: 238, 239, 249, 237, 273 y 263 kilos, respectivamente. — Cifra.

En Colmenar Viejo

Colmenar Viejo, 25. — Toros de Ortega, antes Ayala, para Rafael Llorente y Luis Mata.

Primero. — Llorente es aplaudido en verónicas. Cuatro varas y tres pares. Llorente realiza una faena de muleta muy valiente y voluntariosa y mata de una estocada. (Ovación.)

Segundo. — Manso. Luis Mata veroniquea con valentía. El toro cumple en varas. Mata tira a la brevedad y lo despacha con un pinchazo y media estocada.

Tercero. — Llorente es aplaudido en verónicas y en un quite. Tres varas y tres pares. Con la muleta, Llorente torea por naturales, de pecho y afarolados y se adorna con unos rodillazos. Mata de una estocada. (Ovación, orejas y vuelta.)

Cuarto. — Otro manso de solemnidad. Toma las varas reglamentarias. Se le clavan tres pares de banderillas. Luis Mata está valiente y voluntarioso con la muleta. Termina de media estocada. (Palmas.) — Cifra.

FONDA IGUALADINA ECONÓMICA — CÉNTRICA San Pablo, 23 - BARCELONA

Ultima semana de REBAJAS y REGALOS en EL BARATO

Para estos últimos días, renovación de los **PRECIOS BOMBA** con bajas extraordinarias

Restos de artículos de estas mismas rebajas a precios de verdadera sensación

Cuando usted lo vea, sacará la conclusión de que cuando EL BARATO se lo propone, anula en absoluto todas las demás barataturas

Sección Calzado

Liquidación, a precios formidables, de los restos de numeraciones de calzados de la actual temporada

Brillante recepción en el Consulado general uruguayo

Con motivo de cumplirse ayer, día 25 de agosto, el 116 aniversario de la proclamación de la Independencia de la República Oriental del Uruguay, celebróse al mediodía, en los salones del Consulado General del Uruguay en España, una brillante recepción conmemorativa de aquella feliz efeméride.

Hicieron los honores a los visitantes el Vicecónsul encargado del Consulado General, doctor don Manuel Blasó Villaret, y el agregado comercial de la Legación del Uruguay en España, don Jaime Talabull, acompañados del Canciller del Consulado, don Felipe Cestia, y del personal afecto al mismo.

Concurrieron al acto la colonia uruguaya residente en Barcelona, con su decano, señor Velloso; representaciones de entidades económicas interesadas en el comercio con el Uruguay, amigos españoles de aquella joven y próspera República hispanoamericana. Las autoridades y el Cuerpo Consular acreditado en Barcelona se sumaron a la fiesta, enviando al Consulado uruguayo expresivos testimonios de felicitación.

En su conversación con los periodistas comunicó el doctor Blasó, que el Gobierno de Montevideo ha nombrado Cónsul encargado de este Consulado General al diplomático don Antonio de Pasca, que actualmente ejerce las mismas funciones en Ginebra, uno de los funcionarios más distinguidos del Cuerpo Consular uruguayo. Nació en Montevideo en 1895, y al advenir la segunda guerra mundial se hallaba destinado en Bilbao.

MUSICA

«MARINA», EN EL COMEDIA.

— La segunda representación de ópera, con la actuación de Hipólito Lázaro y María Espinalt, constituyó un éxito mayor que la de Aida, que ya hemos comentado. El público, ávido de testimoniar nuevamente a Lázaro toda su admiración y aprecio, llenó la sala del Comedia sin dejar ni un hueco; y pudo satisfacer sus ansias de «divismo»; Lázaro fué nuevamente el triunfador, emitiendo los agudos de la difícil partitura con la potencia, limpidez y brillantez que en él son peculiares; por ello, las ovaciones, no muy francas en los primeros momentos, se afirmaron en el transcurso de la representación, constituyendo formidables ovaciones en sus últimas intervenciones, especialmente en el tercer acto.

María Espinalt, la de la voz de oro, fué digna compañera y sostuvo con altivez artística su papel, cosechando igualmente aplausos encendidos y sinceros del complacido auditorio. Junto a esta pareja de triunfadores, la labor del resto de los cantantes fué un poco apagada, destacando, no obstante, el bajo Corbella. Con la actuación de la cobbá Albert Martí y de la cobbá sardanística «Ginesta» se completó el espectáculo, sabiamente dirigido y concertado por el maestro Francisco Palos, que saludó desde el proscenio en unión de los cantantes.

FESTIVALES EN LA PLAZA DEL REY. — Con indudable acierto ha organizado Educación y Descanso, con el patrocinio del Ayuntamiento de nuestra ciudad, un ciclo de festivales artísticos, el primero de los cuales tuvo por felices intérpretes a la pareja de primerísimos bailarines de nuestro Liceo Juan Magriñá y María de Avila; con citar sus nombres está hecho el elogio de estos grandes artistas, cuyas estéticas actitudes y elegantes ritmos brillaron en el evocador marco del viejo rincón barcelonés. El maestro Surinach Wrokoná, al frente de la Orquesta Sinfónica, condujo al acierto a sus profesores, siendo de esperar que los restantes festivales obtengan el éxito de este primero, que llevó a la Plaza del Rey a un número público.

Abastecimientos

Suministro de patatas

Hoy, lunes, se distribuirán patatas en el Distrito X y puestos de los Mercados del Clot y Pueblo Nuevo, a razón de dos kilogramos por persona, contra entrega del cupón número 56 de «Varios», a 1'30 ptas. kilogramo.

JOYAS RAMBLA FLORES, 15 RELOJES BARCELONA

LA ACTIVA

REGALOS para ROSITAS y RAMONES

ANILLOS PROMETIDA

«HOJA DEL LUNES» Teléfono 14527

MUEBLES PARA JARDÍN Y PARRA CAMAS METAL MUEBLES TURCO

J. TORRES

BALMES, 2 - BARCELONA

TEATROS

LA ZARZUELA, EN UN TRANCE PELIAGUDO
Casi todos sus cultivadores deben entonar el «Mea culpa...»

La zarzuela vive trances adversos. Y pronto recibirá un duro golpe: la actual sede de tal género, el Victoria, en la próxima temporada dará en su escenario acogida a otro distinto del lírico. La cosa es harto desconsoladora. Porque, desde varios años acá, era el Victoria casi el único entusiasta de zarzuela que se oponía a una postulación completa de la zarzuela. Así, aun sin conseguir arrancarla con firmeza de ella, por lo menos se le lograba que, a base de inyecciones de constancia y testarudez, acreedoras de mejor resultado, se fuese tirando entre leves soplos de vida. Pero de ahora en adelante, ni eso. Barcelona, que un día pudo vanagloriarse de ser el más importante centro lírico español, poco a poco fué perdiendo tal supremacía, y se vislumbra que habrá de conformarse, en el inmediato porvenir, con la actuación episódica de compañías formadas en algún otro sitio. Lo que se dice una temporada regular, con infusas orgullosas de poder demostrar que somos nosotros los auténticos manejadores del cotarro, parece que, de momento, ni hablar.

Cuando uno recuerda aquellas gloriosas jornadas teatrales de otrora, en que la zarzuela contaba — ¡ahí se nada! — con autores y artistas de relevante mérito, en comprensiva sujeción a los planes de empresarios que sabían perfectamente lo que se hacían, es inevitable el juicio más amargo sobre lo que ahora está ocurriendo en tal esfera escénica. Bien es verdad que nos lo hemos buscado; que esta crisis profundísima es consecuencia de errores y torpezas a granel. Que casi nadie está exento de responsabilidad, puesto que casi nadie está libre de culpa. Es muy bonito eso de atribuir cada uno a los demás la causa de ello; pero tal pueril juego — entendiéndose bien — no les salva de su participación directa en el lamentable suceso. Todavía los árboles dejan ver el bosque, y en el horizonte resta aún clara y ostensible la intervención de muchos en la presente gravedad del arte lírico. Ahora todo son lamentos, protestas de inocencia, un continuo exclamar: «¡Hay que hacer algo por la zarzuela!»; pero casi todo el mundo — establecidas las limitadísimas excepciones de rigor —, en triste paradoja, continúa en su trece, no queriendo ver la verdad evidente de los hechos y llevando un comportamiento alegre y confiado. ¡Y cuán ciegos están!

La responsabilidad, repetimos, abarca a la inmensa mayoría de quienes ansían comer el pan de la zarzuela. Empezaremos por los autores. Afirman que hay, como en otros tiempos mejores, una acusada floración de libretistas y compositores de valía, sería insignificante equivocación. Estamos en época de estrecheces, y de ellas, por lo visto, no se escapan quienes habrían de dar rienda suelta a su pretendida inspiración literaria o musical. Pero existe, a más, otro aspecto desagradable: que los autores de buenas condiciones desertan del teatro digno. Da lástima verlos reiteradamente empeñados en no defender su indiscutible categoría profesional, hasta el punto de no vacilar en firmar «cosas» que les colocan en un nivel muy por debajo de aquélla. Aseveran los tales: «Componiendo esas livianísimas naderías ganamos algunas pesetas. Y hay que vivir, ¿eh?». Sí, señores: hay que vivir. Pero de forma, si menos fácil, más plausible de la que ustedes patro-

cinan. Eso de que porque hay cierto público — lo reconocemos — que se regodea con lo ramplón y banal, conviene lealmente darle gusto, déjenlo, si acaso, para quienes no atesoran ni grandes cualidades ni altas aspiraciones. Si no, equivale a pasarse con armas y bagajes al enemigo. ¡Eh, ustedes! A escribir libretos y partituras de acuerdo con lo que aconseja el sentido común y les permiten, siquiera con algún esfuerzo, sus más que discretas condiciones. Sigamos por los artistas. Uno de los males de la zarzuela es la exagerada propensión al «divismo». Desde luego, hoy no abundan los cantantes que merezcan tal calificativo. Una tiple, o un barítono, o un tenor, tan sólo porque poseen una voz grata y ciertas facultades, ya se consideran primeras figuras. Nosotros sentimos herirnos en su amor propio, pero creemos honradamente que no lo son. Les falta, entre otras cosas, escuela; son como cantantes improvisados, y suelen quedarse a mitad de camino. Lo cual no es óbice a que abriguen muchas pretensiones y pidan, al parecer, crecidos sueldos, que no están conformes con la relativa cantidad de gente que sus actuaciones llevan a las salas teatrales. Y nada digamos de los que en justicia son «divos», pues esos, en general, para poder disfrutar de una temporada regalada, no toleran ningún otro «divo» en su compañía, que así se resiente de que el interés de una formación gire en torno a un solo elemento.

Y terminaremos por los empresarios. No les sacaremos todos sus trapitos al sol, porque alguna compensación deben tener sus desazones a la hora de hacer frente a los impuestos con que se les «distingue» y a los alegatos exigentes de músicos, coros y dependencias a que han de atender. Mas si les reprocharemos una cosa: que no sean como el muro que contenga las pretensiones excesivas de los supuestos «divos». Al contrario ellos mismos les dan alas. Demasiado fácilmente transigen en colocar los nombres de tales artistas en letras de llamativo tamaño, y

Y terminaremos por los empresarios. No les sacaremos todos sus trapitos al sol, porque alguna compensación deben tener sus desazones a la hora de hacer frente a los impuestos con que se les «distingue» y a los alegatos exigentes de músicos, coros y dependencias a que han de atender. Mas si les reprocharemos una cosa: que no sean como el muro que contenga las pretensiones excesivas de los supuestos «divos». Al contrario ellos mismos les dan alas. Demasiado fácilmente transigen en colocar los nombres de tales artistas en letras de llamativo tamaño, y

Y terminaremos por los empresarios. No les sacaremos todos sus trapitos al sol, porque alguna compensación deben tener sus desazones a la hora de hacer frente a los impuestos con que se les «distingue» y a los alegatos exigentes de músicos, coros y dependencias a que han de atender. Mas si les reprocharemos una cosa: que no sean como el muro que contenga las pretensiones excesivas de los supuestos «divos». Al contrario ellos mismos les dan alas. Demasiado fácilmente transigen en colocar los nombres de tales artistas en letras de llamativo tamaño, y

CALDERON
Gran éxito de la obra de fama mundial que más se discute y más apasiona
DEL BRAZO Y POR LA CALLE
Creación de Luis Prendes

TIVOLI
La mejor butaca: 15 ptas.
¡4 ÚLTIMOS DIAS!
La gran revista internacional
ENTRE DOS LUCES
Maravilloso espectáculo
Duisberg - Gisa Geert
¡Mañana! Homenaje a ANGELINA CONTI
¡Magnífico programa!

SEMANA DEL 26 AGOSTO AL 2 SEPTIEMBRE
PALACIO DEL CINEMA CINE PRINCESA
De lunes a jueves
EL HIJO DE LA FURIA EL FORASTERO
LA JUNGLA EN ARMAS La dama desconocida
De viernes a domingo
EL FORASTERO EL HIJO DE LA FURIA
La dama desconocida LA JUNGLA EN ARMAS

Teatro BARCELONA
Hoy y todos días, el grandioso éxito de PITARRA
BATALLA DE REINES
Triunfo de toda la Compañía
JUEVES, DESPEDIDA DE LA COMPAÑÍA
EN SUS VACACIONES
VEA USTED EL ESPECTÁCULO DE LOS VIENESES
MELODIAS DEL DANUBIO
UNA PRODUCCIÓN KAPS y JOHAM
Tarde, 5.30 - Noche, 10.30
EN EL GRAN TEATRO ESPAÑOL

sabido es que, cuando a un cantante se le acostumbra a medir su reputación por los centímetros que abarca en los carteles su nombre, ya no hay por dónde cogerle. Y el empresario debería oponerse a ello, y al no verificarlo, comete un craso error. Porque entonces se truecan los papeles: el que ya se cree un «divo» es quien manda en el negocio, y el empresario queda relegado a esa posición, no por cómoda menos peligrosa, de decir amén a casi todos los proyectos de los tales personajes. Conque, señores empresarios, ya es hora de que comencen claramente a aquéllos de que van por mal camino. Sólo tienen que exponerse una razón: que contemplen sin prejuicios vanos el actual panorama lírico, y les contesten, luego, si el mismo no señala la urgente realización de rectificaciones provechosas.

Esa existencia lánguida de la zarzuela amenaza ya con desmoronarse en algo irremediable. Por de pronto, ya es muy poco probable que la próxima temporada dispongamos de un local dedicado regularmente a tal género teatral. Y eso lo puede pagar muy caro: tal vez con su propia vida. A un enfermo grave no se le puede dejar sin asistencia alguna, pues su irreparable final sería sencillamente presumible. Es unánime la creencia de que la zarzuela pasa por unos instantes difícilísimos; pero nadie se aparta de la incomprendible conducta que a la larga a ello la condujo. Se explica que un desencanto creciente regule el ánimo de nuestros aficionados al género lírico — los cuales no han desaparecido, ni como por encantamiento, como se afirma —, que, de haber sido testigos — y actores, en cierto modo — de que en Barcelona era donde se forjaban y eclipsaban, temporada tras temporada, y entre muestras de apasionado fervor, los triunfos de autores y artistas que a la zarzuela se entregaban con ilusión, ahora lo son, contrariamente, de los abisposos pasos que sigue aquélla en el curso de una dolencia cuyo futuro desenlace inspira ya una pertinaz preocupación.

ENRIQUE RODRIGUEZ MIJARES

Toros Arenas Cine de Verano
Hoy, lunes - Noche, a las 10
DESFILE SOBRE EL HIELO
¡QUE VERDE ERA MI VALLE!
Precios: Sillas, 2 ptas. Tendidos, 1'30

CINEMA CATALUÑA
Con acondicionamiento de aire
A partir de hoy: En continuación de estreno y semana única

Claudette COLBERT
JAMES STEWART
EN ESTE MUNDO TRAIADOR
CLY KIBBEE • NAT PENDLETON
DIRECTOR: W. S. Van Dyke
Además:
Más fuerte que el orgullo
Lawrence Olivier • G. Garson
(En exclusiva - Salón único)

Capitolio - Metrópoli
HOY, GRAN ESTRENO
JOHN WAYNE
BINNIE BARNES

California
ORO EN EL DESIERTO!
Luchas, traiciones, asaltos.
El pueblo en lucha por el imperio de la ley.
Además:
«TU SERAS MI MARIDO»
por Sonja Henie, John Payne
y orquesta GLENN MILLER

COMEDIA. Mañana, noche, sensacional velada de ópera: Carmen, en homenaje a la diva Conchita Velázquez, en su 300 interpretaciones. Gran acto de concierto por eminentes artistas.

ESPAÑOL. Un triunfo sin precedentes. Raquel Meller en la producción Kaps-Joham.

CINES

«Bodas blancas», de Mitchell Leisen, y otras novedades

ASTORIA Y ATLANTA
Una marca: la veterana Paramount; un director: Mitchell Leisen; y una excelente actriz: Claudette Colbert, son tres factores nada despreciables que, de antemano, constituirían un buen augurio para los amantes de la moderna comedia cinematográfica norteamericana, ante el estreno de Bodas blancas, dada a conocer por Mercurio Films en los citados salones. Nos hallamos, en efecto, en presencia de una de esas cintas de inconfundible paternidad hollywoodense, donde con una anécdota trivial — llena, eso sí, de esas sabrosas y divertidas incidencias marginales en las que, tantas veces, dichos temas apoyan su inconsistente base —; con una anécdota trivial, decíamos, los buenos realizadores especializados en el género consiguen, a fuerza de ingenio y habilidad, brindarnos un espectáculo indiscutiblemente ameno y rebosante de ese optimismo y buen humor — con frecuencia ascendido a humor bueno, que no es siempre lo mismo — cuyos más infalibles resortes poseen hoy por hoy, sin disputa, los cineastas californianos. Mitchell Leisen, experto narrador de esta clase de historietas, conduce el desarrollo de Bodas blancas con su reconocida agilidad y pericia, haciendo sonreír y reír al público cuando quiere y cómo quiere, produciéndonos la impresión — ya otras veces recogida ante films análogos — de que él mismo debió divertirse lo suyo al dirigir la cinta. Esta, que se inicia con unas vibrantes escenas bélicas, se encauza muy pronto por las bien trazadas sendas humorísticas que, partiendo de un gracioso equívoco, seguirán ya marcando, en un chispeante «crescendo» jocoso, la despreocupada y alegre ruta de esta alegre comedia. Comedia que tiene eficazísimo soporte en el arte, todo «esprit», feminidad y fino gracejo, de Claudette Colbert, insubstituíble en esta suerte de farsas. Fred Mac Murray, el popular galán, da la réplica a la sugestiva actriz con los recursos de su juego sobrio y un tanto adusto, que le han granjeado una peculiar personalidad.

CRISTINA Quiénes recuerden los primeros tiempos del cine sonoro norteamericano, no habrán olvidado la romántica silueta — trasunto de los envejecidos y engomados galanes del cine italiano — y la agradable voz de José Mojica, artista azteca que, incorporado ahora a los estudios de su país, es el intérprete de Capitán aventurero, producción mejicana que distribuye Rey Soria Films. Decimos «incorporado ahora», aunque, en realidad, ignoramos si el citado actor y cantante interpretó ese film antes de su entrada en religión — noticia llegada de ultramar, hace ya años —; si bien lo cierto es que de esto último tampoco hemos tenido un conocimiento fidedigno que nos mereciera un crédito absoluto. Sea como fuere, el caso es que el que fué fugacísima ave de paso en el temible — para los cantantes — escenario de nuestro Liceo, reaparece en la aludida cinta, inspirada

en la zarzuela española Don Gil de Alcalá, del maestro Penella. No han pretendido, al parecer, los artífices del film, desvirtuar poco ni mucho el fondo y forma teatrales del tema, que sigue, con alguna que otra alteración, los pasos de la obra de origen. Y así, salvo en los exteriores, de correcta fotografía y sugestivos encuadres, la composición escénica de los planos sabe y trasciende a teatro y, como es lógico, a teatro zarzuelero. En este sentido, la conocida partitura musical cobra toda su importancia en el film y, como siempre, es escuchada con agrado, particularmente por los amantes de nuestra escena lírica. Discreto como actor, José Mojica tiene ocasión de lucirse como cantante, secundado por la bella y notable tiple Manolita Saval.

CAPITOLIO Y METROPOLI
El nuevo cartel de ambos locales se halla integrado por las dos cintas americanas En alas del amor y El nuevo Zorro. La primera tiene por protagonista al vaquero-cantor (?) Gene Autry, con lo que queda apuntada la filiación de dicho film, nuevo golpe a ese género híbrido consistente en vincular las «hazñas» musicales de un «cow-boy» de guardarropía a una pretendida historia del Oeste, que, con tan inoportuno como convencional aditamento, recarga el contenido tóxico y las puerilidades típicas de esa suerte de relatos. En cuanto a El nuevo Zorro, pretende continuar las incidencias y ambiente de aquel inolvidable film de Fred Niblo, una de las cumbres inter-

CINE CONDAL
(Marqués del Duero, 91)
Totalmente reformado
HOY, y todos los días
CONTINUACIÓN de ESTRENO
De la serie más emocionante y misteriosa que se ha realizado hasta la fecha

La MANO que APRIETA
El invento FATAL
ORO SINTETICO
Un invento que revolucionará el mundo
«LA MANO QUE APRIETA» misteriosa y fatal
Mr. Kenedy, el más hábil de los detectives, arrollando todos los peligros
Es una producción CINEMATOGRAFICA RODA
Además, la divertida comedia LA CASA DE LOS MILLONES por Sandrini

pretativas de su inigualable creador: el desaparecido Douglas Fairbanks. Si nunca segundas partes fueron buenas, calcúlese lo que será esta cuarta «salida» del legendario héroe — la segunda estuvo a cargo del propio Douglas (Don Q, hijo del Zorro), y la tercera fué encomendada a nuestro contemporáneo Tyrone Power —. Total, que esta tardía y tímida «resurrección» del justiciero espada-chín no resiste el recuerdo — inevitable — de su famoso precedente, poniéndonos, además, en el trance de registrar los acentuados infantilismos de la anécdota y aun del propio léxico visual y elementos accesorios del film. John Carroll, en la figura del protagonista, realiza una labor voluntariosa, poniendo en ella un entusiasmo digno de mejor causa.

«En este mundo traidor»
En el Cinema Cataluña tendrá lugar, a partir de hoy, la proyección de la película En este mundo traidor, cinta repleta de situaciones bien concebidas, interpretada por Claudette Colbert, su oponente James Stewart y Nat Pendleton.

«La canción de Bernadette»
Según nos comunica la Empresa del Coliseum, éste abrirá sus puertas el próximo día 4 de septiembre, después de grandes reformas, inaugurando solemnemente la temporada cinematográfica 1946-47 con el estreno de la maravillosa obra de Franz Werfel, que tan magistralmente ha llevado a la pantalla la 20th Century Fox, La canción de Bernadette.

«La mano que aprieta»
En vista de las aglomeraciones surgidas con motivo de la proyección de las jornadas de la película La mano que aprieta o los misterios de Nueva York, y siendo imposible la permanencia en cartel en Principal Palacio, por compromisos anteriores de la empresa, esta interesante película será proyectada, como continuación de estreno, en el salón Condal, de la avenida del Marqués del Duero.

KURSAAL
Miércoles, estreno
arrivé DUCAUX andré LUGUET
PIERRE BILLON
El inevitable Sp. DU-BOIS

TEATROS CARTELEERA

APOLLO. T. 48948. Compañía de teatro catalán J. Bruguera. 5.45 y 10.30. Exito: L'auca del senyor Esteve.
BARCELONA. Compañía Vila Daví. Hoy, 6.45 tarde, 4.0 y 8.5 noche: Triunfo rotundo de la obra de Pitarra, Batalla de reines. Magnífica presentación. Jueves, día 29, despedida de la Compañía.
BORRAS. T. 25627. Compañía Martínez Soria. Todos los días 6.45 y 10.45: El sosiego. Estrepitosas caricadas con Martínez Soria.
CALDERON. T. 48030. Compañía Luis Prendes. Todos los días, a las 6 y 10.30. Grandioso éxito de la obra de fama mundial, Del brazo y por la calle. El acontecimiento teatral más apasionante del año.
COMEDIA. Mañana, noche, sensacional velada de ópera: Carmen, en homenaje a la diva Conchita Velázquez, en su 300 interpretaciones. Gran acto de concierto por eminentes artistas.
ESPAÑOL. Un triunfo sin precedentes. Raquel Meller en la producción Kaps-Joham.

CINES
ALONDRA. Rosas escarlata y La mujer de las dos caras.
AMERICA. Programa cómico: Dos cadáveres con suerte y El sueño de una noche de verano, y seis ómicas más.
ARENAS. La noja del capote y Si no amaneciera. En escena: Manolo Bel y sus muchachos, Mary-Roig, Carmen Wernoff, Carmen Cruz.
ASTORIA. Tarde, 4; noche, 10.30: Bodas blancas.
ATLANTA. Continua desde las 4: Luna nueva y Bodas blancas (estreno).
ATLANTICO. (Refrigerado.) Sabadell emporio textil (documental); Aves marinas (doc.); Franz Schubert y su patria (doc.); Imágenes n.º 85 (la atombomba); Puzol el enano y el Gigante del bosque (dib. col.); Imágenes n.º 86, y Not. NO-DO número 490 A.
AVENIDA Y GLORIA. Continua desde las 4: Casados sin casa y La cenusa de la selva.
BOSQUE, PRINCIPAL Y VERDI. Pistoleros sin pistola, por Bud Abbott y Lou Costello; Lazos cruzados.

PRINCIPAL PALACIO. Desde las 3.30. En reestreno preferente: Los cuatro finetes del Apocalipsis, por Rodolfo Valentino y Ahoé Terry, y esposa, doctor y enfermera, por Loretta Young y Warner Baxter.
RAMBLAS. El charro negro y El gran Mitchell, NO-DO.
REX. Noche de angustia y Dos mujeres y un amor.
ROXY. Los cuatro hijos de Adam y No te fies de las tonitas.
SELECTO. De lunes a jueves. Último programa de verano. El castillo maldito y Tarzán el Temerario. De viernes a domingo, ¡Saludos amigos! y Gesta de héroes. Inauguración temporada. Riguroso estreno en Gracia. Únicamente en este salón.
VERGARA. (Refrigerado.) Continua desde las 3: El charro negro y El gran Mitchell, por Leslie Howard.
DIVERSIONES VARIAS
FRONTON NOVEDADES. Tarde, a esta-punta: ¡Idorona Ansoa contra Arraibel! Berdasco. Noche, a esta-punta: Zru-tuza-Echegarai. Inauguración contra Sarasa-Araquistain.

REGIONALES

(Viene de la pág. 6)

de sardanas en la plaza del Santuario, a las doce; a las tres, un regosijante concurso de juegos infantiles, al que seguirá una escogidísima actuación de la sección folklórica de Acción Católica de Ribas, que interpretará nueve números de su selecto repertorio de danzas comarcales. Terminado éste tendrá lugar el concurso-campeonato de Nuria de tiro al plato, que promete estar muy concurrido, terminando el día 9 con una nueva audición de sardanas por una conocida cobla de la comarca, y con una solemnisma función religiosa.

Durante la semana tendrán lugar solemnes cultos preparatorios de la festividad de la Virgen, diversos festivales profanos, que culminarán el día 8 con un programa análogo al del día 1.º

Bendición del templo parroquial de Granollers

Granollers, 25. — Hoy, el excelentísimo y reverendísimo doctor don Gregorio Modrego Casaus, Obispo de la Diócesis, ha bendecido el nuevo gran templo parroquial, de estilo gótico, en substitución del destruido por los rojos.

La ciudad se voló a la calle, aplaudiendo al Prelado a su llegada. Las casas y balcones estaban engalanados. Con el Obispo, asistieron los canónigos doctores Vilarrubias, Serra, Vilaseca y Montserrat. También asistieron representantes de las primeras autoridades provinciales y de Barcelona. Las locales estaban presididas por el Alcalde, señor Segalés.

Bendijo el templo el señor Obispo, y seguidamente se celebró una misa de medio pontifical, oficiando el Arzobispo, Rdo. D. Juan Serrats, asistido por el P. Provincial de los Menores Franciscanos y el P. Rector de las Escuelas Pías de la ciudad.

Por la tarde se celebró una solemnisma procesión eucarística para trasladar el Santísimo al nuevo templo, con asistencia del señor Obispo y gran multitud de fieles.

Asimismo, fué inaugurada una fombola, cuyos beneficios se destinan para la terminación del templo.

Peregrinación a Montserrat

Tarrasa, 25. — Habiendo sido cubiertas todas las plazas que permiten los seis trenes de cremallera para la romería de Tarrasa que subirá a Montserrat el próximo domingo día 1.º de septiembre, la delegación de peregrinaciones ha organizado una segunda romería, en forma de excursión piadosa, para el día 8, fiesta de la Natividad de la Virgen, de gran solemnidad en la Basílica de la Patrona de la región.

La Comisión Municipal Permanente acordó la creación, para el próximo curso 1946-47, de cinco becas de 300 ptas. cada una, para recompensar y estimular a los escolares naturales de Tarrasa que resulten merecedores. Las citadas becas se crean con las rentas de los bienes que con tal fin legó al Ayuntamiento tarrasense el conciudadano José Torrea Mauri.

Han regresado de su excursión por tierras nororientales los componentes de la Capilla de Música de San Pedro, de esta ciudad, los cuales visitaron Burgos, Gijón, Oviedo, Cangas de Onís, Covadonga, Santander, Solares y Bilbao. Actuaron con extraordinario éxito en varias de estas poblaciones, sobresaliendo la actuación del día de la Asunción de Nuestra Señora en la histórica Basílica de la Virgen de Covadonga, donde cantaron el Oficio solemne y el Ofertorio. El Canónigo Magistral de la Colegiata, que ocupó la sagrada cátedra, elogió el espíritu montserratino que había concurrido a la peregrinación tarrasense. — Corresponsal.

Crédito para un ferrocarril chileno

Washington, 25. — El Banco de Importación y Exportación ha sometido al Consejo Asesor Nacional sobre asuntos económicos internacionales la solicitud de un empréstito de 20 millones de dólares, formulada por el Ferrocarril Nacional de Chile. Este organismo tiene que dar su aprobación antes de que el Banco pueda tomarla en consideración.

Catorce millones de dólares se destinarán a la adquisición de equipos ferroviarios y a la construcción de fábricas de energía eléctrica y cinco a mejora general del servicio ferroviario chileno. — Efe.

MAS INFORMACION TAURINA

La última de feria, en San Sebastián

San Sebastián, 25. — Sexta y última corrida de Feria. Tiempo inseguro. Casi lleno. Asisten los Ministros de Asuntos Exteriores y de Justicia. Se han lidiado toros de Sánchez Fabre, para Conchita Cintrón, Gitanillo de Triana, Fermín Rivera y Rovira.

Conchita Cintrón pone cuatro rejones, siendo muy aplaudida. Pone tres pares superiores de banderillas. (Ovación.) Luego, desmontando siempre gran clase de caballista, pone un buen rejón de muerte. (Ovación.) El sobresaliente acaba con el bicho con brevedad y decoro. (Muchos aplausos. Ovación grande a Conchita, que tiene que dar la vuelta al ruedo.)

Lidia ordinaria. — Primero: Gitanillo de Triana lancea con lucimiento, y es aplaudido. Cuatro varas. Los matadores se lucen en quites. Tres pares. Gitanillo hace una faena artística, con pases por alto, en redondo y desplantes de artista gitano. (Ovación.) Sigue la faena con pases en redondo y por alto, y cuando el bicho iguala, deja una estocada y descabella al primer intento. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

Segundo: Fermín Rivera es muy aplaudido al lancear con el capote. El bicho toma tres varas, y hay muchos aplausos para los tres matadores. Rivera clava tres buenos pares de banderillas, siendo ovacionado. Realiza una faena valiente y artista, con pases por alto, naturales y el de pecho. Sigue con pases en redondo, ayudados y de otras marcas. (Ovación.) Una estocada entera. (Ovación, oreja y vuelta.)

Tercero: Rovira se luce con el capote. Tres varas, tres pares. Rovira no puede lucirse porque el toro se declara manso perdido. A pesar de ello, está muy valiente y hace una faena apañadita, que el público aplaude. Un pinchazo y estocada. Descabella al tercer intento. (Ovación y vuelta al ruedo.)

Cuarto: Gitanillo de Triana da un farol de rodillas; luego, da un lance enorme, del que sale derribado. Vuelve al toro y lancea colosalmente, siendo ovacionado. Tres varas. Tres pares. Gitanillo hace una faena valientona, con pases en redondo, molinetes y naturales. Luego se desconfía, y trastea para igualar. Entra a matar cuatro veces y descabella. (Ovación y vuelta al ruedo.)

Quinto: Rivera no logra lucirse. Cinco varas, y los tres maestros se lucen en quites. Rivera se hace aplaudir en una faena valiente. Un pinchazo y una casi entera. Descabella al primer golpe. (Aplausos.)

Sexto: Derrota contra un burladero, y se quiebra el cuerno derecho.

Estallan en Buenos Aires dos petardos

Buenos Aires, 25. — Dos petardos de gran potencia han estallado frente a la casa del Gobierno y otro en las cercanías de la Asociación Obrera de Socorros Mutuos, cuando estaba hablando el Ministro del Interior, Borlengui, en un homenaje que se le daba. No han sido localizados los autores en ninguno de los casos. — Efe.

Inauguración de una capilla

Oviedo, 25. — El Director general de Regiones Devastadas, señor Moreno Torres, con el Alcalde, señor García Conde, y otras autoridades y jerarquías, asistió a una función solemne celebrada en la capilla de las religiosas Adoradoras para inaugurar dicha capilla, que fué destruída cuando la guerra de Liberación nacional, asimismo como el convento.

Después se trasladó el señor Moreno Torres, con el Alcalde y representaciones oficiales, a Buenavista, lugar donde se levanta lo que será magnífico cuartel de la Policía Armada, con objeto de inaugurar los hotelitos construídos para residencia de los Jefes y Oficiales de dichas fuerzas. Fueron bendecidas dichas viviendas, oficiando el Vicario del Obispado, asistido por el párroco de la feligresía. Se obsequió a los concurrentes con un vino español.

El edificio para cuartel está casi terminado, y a su espalda ha comenzado a construirse otro gran edificio para el Servicio Automovilista dependiente del Ministerio de la Gobernación. — Cifra.

cho casi por la cepa. Tres varas. Tres pares. El público pide a Rovira que mate cuanto antes, y después de una faena breve y adornada, el diestro coloca un pinchazo y una estocada. (Muchos aplausos.)

Peso de los toros: 450, 425, 393, 423, 420 y 480 kilogramos, respectivamente. — Cifra.

En Sabiote

Sabiote, 25. — Toros de Francisco Marín, de Jaén, para Pepe Bienvenida y Gallito. En la presidencia ocupa asiento el Gobernador civil de Sevilla.

Primero. — Pepe Bienvenida oye aplausos con la capa. Buenos quites. Dos buenos pares de Pepe Bienvenida. Este hace una faena con pases por alto, derechazos, molinetes y faroles. Una entera y descabello. (Ovación, oreja y vuelta.)

Segundo. — Gallito con la muleta le da unos pases buenos con la derecha. Otros por la cara y un bajonazo y un pinchazo. Descabella a la segunda.

Tercero. — Verónicas apretadas de Bienvenida, que se ovacionan. Pone dos magníficos pares, que se aplauden. Dos pases por alto y tres derechazos valientes y artísticos. Luego da pases de todas las marcas, con adornos. Media estocada y descabello. (Ovación, dos orejas, rabo y vuelta.)

Cuarto. — Gallito torea con precauciones, ayudado por el peonaje y sin lucimiento. Da cuatro pinchazos y media en el pescuezo. (Bronca.) — Cifra.

Otras novilladas

León, 25. — En Astorga se ha celebrado una novillada a cargo de Pepe Anastasio, Pedrucho de Canarias y Gumer Galvan.

Pepe Anastasio muy bien. Clava varios rejones impecables. Al final es aplaudido. Pedrucho de Canarias se destaca por su valor temerario, dando algunos naturales. Al matar tiene poca suerte. Gumer Galvan estuvo muy prudente. En el último no tuvo suerte con el pincho, y el toro, por su bravura, se hizo dueño de la plaza. — Cifra.

Almagro, 25. — Seis novillos de Ceballos, de Salamanca, para Rafael Vázquez, Paquito Muñoz y Pablito Lalanda. Vázquez fué ovacionado con vuelta al ruedo en su primero, y escuchó palmas y pitos en la muerte del cuarto.

Pablito Muñoz dió la vuelta al ruedo en su primero, y estuvo deslucido en su segundo.

Pablito Lalanda muy bien en los dos que le correspondieron. En su primero cortó la oreja, y las dos y el rabo en su segundo. El ganado dió un promedio de 180 kilos. — Cifra.

Nerva, 25. — Cuatro novillos de José María Lanchaz, de Zalamea la Real, para Manolo González y Manuel Martín (Chaparrejo). Manolo González cortó las dos orejas y el rabo de su primero. En el tercero también estuvo muy bien, concediéndosele, igualmente, las dos orejas, el rabo y dando la vuelta al ruedo. Chaparrejo fué ovacionado en su segundo y cortó las dos orejas y el rabo del cuarto. Peso de los novillos: Promedio de 205 kilos. — Cifra.

Alcalá de Henares, 25. — Novillos de Francisco Natera, para Manuel Navarro, Vito y Chaves Flores. Navarro fué ovacionado y dió la vuelta al ruedo en su primero. En su segundo, regular.

Vito, muy bien en su primero, siendo ovacionadísimo, y cumplió en su segundo.

Chaves Flores escuchó palmas en su primero.

Estalla una granada en un aeródromo alemán

Berlín, 25. — Según revelan esta tarde las autoridades británicas, una granada de cuarenta milímetros, procedente del norte, al parecer, hizo explosión el miércoles pasado, en la parte exterior de la entrada de un cobertizo del aeródromo de Gatow (Berlín), controlado por los británicos. La mayor parte del personal de la RAF y de la base aérea asistía a la sazón a unos juegos deportivos, y no hubo bajas.

Varios fragmentos de la granada horadaron la puerta del cobertizo, en el que había tres aviones, uno de ellos particular, del Gobernador militar británico, Mariscal del Aire Sir Sholt Douglas. Uno de los aviones sufrió ligeras averías.

Los peritos de la RAF están examinando los restos de la granada, y se descarta, desde luego, que pueda tratarse de un proyectil enterrado durante la guerra, sin estallar, en el terreno situado ante el cobertizo, pues el suelo del aeródromo había sido removido cuidadosamente al hacerse cargo del mismo los británicos. — Efe.

Violento incendio en el velero «Cala Castell»

Palma de Mallorca, 25. — De madrugada se ha producido un violento incendio en el velero «Cala Castell», que se hallaba anclado en el puerto. El barco estaba cargado de carbón, por lo que el fuego prendió rápidamente con gran intensidad, viéndose sobre cubierta grandes llamas que salían de las bodegas y que ocasionaron grandes estragos, pues quedaron quemados los aparejos y todo cuanto allí había.

Desde la Comandancia Militar de Marina y Base Naval se enviaron rápidamente fuerzas para sofocar el incendio, así como fuerzas de infantería de Marina, guardia civil de costas y personal de la Junta de Obras del Puerto. Momentos después llegaban también camiones del Servicio Municipal de Incendio.

El motivo del fuego se supone que haya sido la punta de un cigarro que se echara en el cargamento de carbón. En vista de que, a pesar de los incansables trabajos que se realizaban, que duraron más de cinco horas, y de que el fuego tomaba mayor incremento, debido al fuerte viento reinante, se acordó abrir una vía de agua en el velero, con lo que se produjo rápidamente la inundación del mismo y su hundimiento.

Horas más tarde, pudo ser sacado a flote por la gasolinera número 2, de la Base Naval de Palma, y a mediodía el velero fué conducido por un buque de la base a los Astilleros para su pronta reparación. Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales. Las pérdidas son de gran consideración. — Cifra.

Congreso 'internacional de Filosofía, en Roma

Roma, 25. — El Instituto de Estudios Filosóficos de la Universidad de Roma ha organizado, para mediados del próximo noviembre, un Congreso Internacional de Filosofía. Los temas fundamentales del congreso serán los siguientes: «El materialismo histórico», «El existencialismo», «Los principios de la ciencia», y el «Análisis del lenguaje».

Un «Constellation» parte para Inglaterra

Nueva York, 25. — La primera aeronave «Constellation», que ha satisfecho los requisitos de seguridad requeridos por la Oficina Reguladora del Transporte Aéreo Civil, ha partido para la Gran Bretaña.

El 12 de julio este organismo prohibió a las empresas aéreas que usaran tipos de aviones tetramotores hasta que se rectificaran ciertos defectos en su construcción. Ayer la Panamerican Airways recibió la oportuna notificación autorizándole el empleo del citado tipo de avión, y ha anunciado que dentro de dos o tres semanas espera poder poner en servicio doce aviones «Constellation». — Efe.

Substracción de cupones prima por valor de 35,000 ptas.

La Coruña, 25. — Los Servicios de inspección de la Delegación Provincial de Abastecimientos descubrieron una substracción de cupones primas, por valor de 35,000 pesetas.

Se confesaron autores de la misma los empleados temporeros del Negociado de Cupones Primas, Horacio Alonso Sánchez y José Luis Deus Cela, los cuales los vendieron, por mediación de Manuel Abad Cacheiro, al cobrador de un Mercado de esta capital, llamado Jorge Fontenla Louzán.

En la ilícita operación hay también complicados dos tableros y otro cobrador del Mercado. El Gobernador civil ha ordenado la detención de los individuos aludidos, que pasarán a disposición del Juzgado de Instrucción, y, además, ha retirado el cupo a los tableros Luis Panizo Vidal y Nicanor Tabullós Morán. — Cifra.

Dragaminas para los pescadores alemanes

Hamburgo, 25. — La emisión aliada de control anuncia que, a título de gracia, Gran Bretaña ha entregado a la flota pesquera alemana ciento cuarenta y siete dragaminas que fueron atribuídos a aquélla por virtud del acuerdo de Postdam. — Efe.

«Estrella Roja» ataca a Inglaterra y a los Estados Unidos

Afirma que prolongan artificialmente la conferencia de París para imponer su voluntad

Elogia la «pureza de intenciones» del bloque soviético

Londres, 25. — El órgano moscovita Estrella Roja acusa a Gran Bretaña y Estados Unidos de tentativa organizada de prolongar artificialmente la conferencia de París, alargando el procedimiento de forma que el bloque anglosajón pueda imponer su voluntad.

El periódico del ejército rojo cita como medios empleados al efecto la difundida invitación a que Austria exponga su punto de vista, el «permiso» dado a Taldaris para hacer sus manifestaciones expansionistas y las discusiones que sin objeto sostiene el bloque anglosajón en las comisiones. A continuación, Estrella Roja pone de relieve la «pureza de intenciones» y procedimientos del bloque soviético, cuyos propósitos son — dice — llegar rápidamente a la paz, observando para con los vencidos una actitud de justicia, mientras que Inglaterra y Norteamérica sólo piensan en imponer su voluntad, utilizando para ello los medios que mejor sirvan ese objetivo. — Efe.

De Gasperi explica el fracaso de unas negociaciones

Roma, 25. — Alcide de Gasperi dice, en una declaración a la prensa, que, «si hace unos meses fracasó la tentativa de negociaciones directas entre Italia y Yugoslavia, fué porque el Gobierno de Belgrado puso como condiciones preliminares la entrega por Italia de los «chekniks» refugiados en este país, siendo así que se hallaban en poder de los aliados y fuera, por tanto, del control italiano». De Gasperi añade que el jefe comunista Togliatti está de acuerdo con él en que ahora son imposibles aquellas negociaciones directas. — Efe.

Supuesto tratado sobre la frontera italo-yugoslava

Roma, 25. — El jefe comunista italiano Palmiro Togliatti ha declarado al Giornale d'Italia que el real gobierno yugoslavo y el británico firmaron tiempo ha un tratado por el cual la frontera italo-yugoslava sería fijada.

No se resuelve la situación de los refugiados políticos de Bolivia

La Paz, 25. — Han fracasado todas las tentativas para resolver la situación existente hace un mes entre la Junta Revolucionaria y el Cuerpo diplomático acreditado, sobre la suerte de los refugiados políticos que se acogieron a las Embajadas iberoamericanas durante la Revolución del pasado julio.

El asunto se ha puesto nuevamente de relieve al hacer entrega la Junta al Embajador de Venezuela, decano del Cuerpo diplomático, pasaportes solamente para nueve de los treinta y seis ex Ministros y funcionarios refugiados en las embajadas, negándose la Junta a permitir la expatriación de los restantes, a quienes acusa de delitos comunes.

Las familias de los políticos y militares asesinados en la Revolución de La Paz, en noviembre de 1944, han acusado de haber cometido asesinatos a los ex Ministros Coronel Pinto y Teniente coronel Antonio Ponce. — Efe.

Fallece un famoso violinista judío

Londres, 25. — En Blackheath, en los alrededores de esta capital, ha fallecido, a la edad de ochenta y tres años, el famoso violinista, profesor Arnold Rose, nacido en Jassy (Rumanía), y que hizo sus estudios en el Conservatorio de Viena. Rose fué director de la Orquesta Filarmónica de la capital austríaca, y en esa misma, del famoso Cuarteto Rose, en el que actuó como pianista el compositor Brahms.

Rose, que era judío, dejó la dirección de la Filarmónica vienesa al producirse el Anschluss. En marzo de 1939 fué a Inglaterra, a pasar una temporada con unos antiguos amigos, y en ella le sorprendió la guerra. — Efe.

goeslava había de fijarse en el río Isenzo, y que ello no se ignora en ningún círculo diplomático medianamente informado.

El Isenzo baña Caporetto, en los Alpes Julianos, en que nace, y Gorizia, para desembocar en el Adriático. — Efe.

Más americanos en París Washington, 25. — El jefe de la mayoría demócrata del Senado, Alben Barkley, acompañará a París al senador republicano Vandenberg, según anuncian en el departamento de Estado.

Barkley asistirá en Suiza a las reuniones de la Unión Interparlamentaria. — Efe.

Luchas de blancos y negros en Italia

Liorna, 25. — Una lucha a puñetazos entre soldados blancos y negros del Ejército norteamericano, originada por querer unos y otros bailar con la misma muchacha, ha degenerado en intercambio de ráfagas de ametralladoras entre los negros y los carabinieri italianos, entre las ruinas de la catedral, en las que se refugiaron aquéllos al intentar detenerlos la policía.

Esta dice han sido muertos cuatro soldados de color, mientras que las autoridades militares norteamericanas — que están practicando las investigaciones oportunas — afirman no murió más que uno de los negros, resultando heridos dos más, así como dos paisanos italianos. — Efe.

Roma, 25. — De fuente oficial británica se declara que en unos incidentes ocurridos en el suburbio veneciano de Mestre — en Tierra Firme — ha habido un paisano muerto, un militar británico herido de gravedad y otras nueve personas heridas de menor consideración.

La cosa empezó en un cafetín, al ser objeto de violencias una joven italiana que estaba sentada con un soldado inglés. Seguidamente un centenar de británicos montados en dos camiones acudieron y se lanzaron contra la puerta del cafetín, pero uno de ellos se estrelló contra la pared de una iglesia cercana y el otro fué a parar a las aguas de un canal.

Casi simultáneamente, en Venecia propiamente dicha, en un café próximo al Gran Canal, se registraba una reyerta entre paisanos italianos, militares británicos y marineros de otra nacionalidad; intervino la policía y, al parecer, varios miembros de esta y varios paisanos resultaron heridos. — Efe.

La ley de revisión de la Constitución nipona, aprobada

Tokio, 25. — La Cámara de Representantes ha aprobado, por 411 votos contra 8, la Ley de Revisión de la Constitución japonesa, propugnada por Mac Arthur, con el apoyo del Emperador. Por virtud del nuevo proyecto, el Japón renuncia a la guerra, y se manman las prerrogativas del soberano, sentándose las bases de un estado democrático.

Los ocho votos en contra fueron de seis comunistas y de dos representantes de pequeños partidos, para quienes la nueva Constitución no garantiza los derechos de los trabajadores, a la vez que deja en manos del Emperador un poder demasiado grande. — Efe.

Advertisement for Orange-Crush featuring a cartoon character and a bottle of the beverage. Text includes 'El refresco favorito' and 'Orange-Crush'.

Advertisement for 'CREDITOS DEL HOGAR' (Home Credits) featuring a house icon and the text 'TODO PARA EL HOGAR EN'.